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Центральному Комитету 
^Коммунистической партии 

Советского Союза 
Товарищу Никите 

Сергеевичу ХРУЩЕВУ
Мы, участники зональнаго совещания работников сельского хозяйства 

Сибири, шлем сердечный привет ленинскому Центральному Комитету Ком
мунистической партии, уверенно ведущему партию и весь советский народ 
к  самому лучшему и справедливому обществу на земле —  коммунистиче
скому обществу. Путь к  достижению этой великой цели освещен реше
ниями исторического X X II съезда КПСС, новой Программой партии, по 
праву названной Коммунистическим Манифестом современной эпохи.

Единодушно одобряя решения съезда, мы воспринимаем новую Програм
му партии, ка к  кровное дело всей своей ж изни. Мы преисполнены реши-

•  мости самоотверженным трудом, работая сегодня лучше, чем вчера, а 
завтра —  лучше, чем сегодня, крепить могущество нашей великой совет
ской Родины и достичь новых высот в коммунистическом строительстве. 

По призыву Центрального Комитета, по Вашей, Никита Сергеевич, ини- 
f  циативе происходят грандиозные преобразования в сельском хозяйстве на

шей страны, осваиваются бескрайние массивы целинных и залежных зе
мель, коренным образом преображаются огромные районы Востока. Само
отверженный подвиг народа золотой страницей войдет в историю нашей 
Отчизны. Жизнь отвергла домыслы маловеров, выступавших против курса 
партии на освоение новых земель, и  мы, вместе с партией, со всем совет
ским народом горячо поддерживаем решительные меры, принятые Цент
ральным Комитетом и единодушно одобренные X X II съездом КПСС по раз
облачению и разгрому антипартийной группы  фракционеров. Тесно спло
тив  свои ряды вокруг Центрального Комитета, его Президиума, мы идем 
могучей поступью по ленинскому пути , навстречу светлому будущему. По 
воле партии, трудом народа наш сибирский край становится богатейшей 
житницей страны, крупнейшей базой производства продуктов животно- 

^  водства. Только с вновь освоенных земель страна получила за последние 
годы дополнительно миллиарды пудов зерна. Однако мы хорошо понимаем, 
что сельское хозяйство все еще отстает от непрерывно растущего спроса 
на продукты питания. Многие края и области Сибири могут давать стране 
больше зерна, мяса и молока, чем дают сейчас. В нашем богатом крае 
имеются колхозы, совхозы, районы, которые плохо используют плодород
ные земли, мирятся с низкой урожайностью и слабыми темпами прироста 
поголовья скота и  повышения его продуктивности.

Мы, труж еники  сельского хозяйства Сибири, воодушевленные историче
скими решениями X X II съезда КПСС, приняли на своем совещании высо
кие социалистические обязательства, наметили меры по дальнейшему раз
витию земледелия и  животноводства.

Ваша, Никита Сергеевич, речь на нашем совещании, в которой были 
подвергнуты суровой и справедливой критике недостатки в руководстве 
сельским хозяйством, и Ваши ценные.советы вызвали у  нас желание рабо
тать еще лучше, с еще большим энтузиазмом во имя великих целей, по
ставленных X X II съездом КПСС.

Мы обещаем лучше использовать наше основное богатство —  землю, 
совершенствовать структуру посевных площадей, повсеместно внедрять 
рациональные севообороты, добиваться высоких урожаев пшеницы, к у ку 
рузы , кормовых бобоів, гороха, сахарной свеклы и других культур, создать 
прочную кормовую базу для дальнейшего быстрого подъема животноводст
ва и роста производства мяса, молока и других продуктов.

Самой боевой, неотложной задачей для нас является достижение такого 
уровня развития животноводства, чтобы каждое хозяйство производило 
к а к  минимум 75 центнеров мяса в убойной весе на сто гектаров пашни и 
1 6  центнеров на сто гектаров других сельскохозяйственных угодий. За
дача эта трудная, она потребует больших усилий и активной мобилизации 
внутренних резерве®. Но выполнить ее мы вполне сможем.

Судьба намеченных нами планов решается сегодня. Уже сейчас, не 
упуская  ни одного дня, мы развернем подготовку к  весеннему севу: свое
временно и хорошо отремонтируем тракторы и другие сельскохозяйствен
ные машины, подготовим кадры механизаторов, обеспечим каждый колхоз 
и совхоз отборными семенами, проведем сев в лучшие агротехнические 
сроки при высоком качестве полевых работ.

Щ Примером в борьбе за создание обилия сельскохозяйственньп продук
тов являются наши замечательные маяки —  наши лучшие хозяйства. Мы 
обучим всех тружеников сельского хозяйства методам новаторов, поможем 
каждому хозяйству внедрить передовой опыт. Будем и впредь укреплять и 
развивать содрулсество ученых с производством, чтобы осуществить в 
колхозах и совхозах научно обоснованную систему земледелия и животно
водства. Для всех нас добрым напутствием, боевым призывом к  действию 
будут Ваиш, Никита Сергеевич, слова: «Наши цели ясны, задачи опреде
лены. За работу, товарищи! За новые победы коммуни.змаі».

Мы возвратимся в свои совхозы и  колхозы, на фермы и в бригады с чув
ством высокой отаетственпости перед партией и народом, с огромным же
ланием работать и работать, чтобы уже в 1962  году внести достойный 
вклад в осуществление великих задач дальнейшего подъема сельского хо- 

^  гяйства. определенных X X II съездом КПСС.
Мы заверяем ленинский Центральный Комитет Коммунистической пар- 

тии  и  лично Вас, Никита Сергеевич, что труженики сельского хозяйства 
Сибири будут упорно и настойчиво, не жалея сил, бороться за создание 
обилия сельскохозяйственных продуктов в нашей стране, за претворение 
в жизнь новой Программы Коммунистической партии Советского Союза. 

Слава советскому народу —  борцу за торжество ленинских идей, доблс- 
^  стному строителю коммунизма!

Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза и ее Цент
ральный Комитет, во главе с Никитой Сергеевичем Хрущевым!

В президиуме Верховного 
Совета СССР

Президиум Верховного Совета 
СССР пополнил Комитет по Между
народным ленинским премиям «За 
укрепление мира между народами» 
следующими представителями демо
кратической общественности зарубеж
ных стран: Маринельо Видауррета

Хуан —  писатель, общественный дея
тель Кубинской Республики, Ясуи 
Каору —  ученый и общественный 
деятель Японии, Гуттузо Ренато —  
художник и общественный деятель 
Италия, Малек Иван —  вице-прези
дент Чехословацкой академии наук, 
академик.

Экономический семинар работников 
сельского хозяйства

В Томском районе состоялось оче
редное занятие постоянно действую
щего семинара по вопросам сельского 
хозяйства.

На семинар приехали директора, 
главные специалисты, секретари пар
тийны х комитетов совхозов, управ
ляющие фермами.

Главный вопрос, который обсуж- 
дллся на нем, —  это итоги работы 
совещания работников сельского хо
зяйства Сибири, которое только что

НАЦИОНАЛЬНОМУ 
КОНГРЕССУ МИРА 
ВЕЛИКОБРИТАНИИ

ЛОНДОН
Дорогие друзья!
Приветствую вас, участников конгресса, и  в вашем лице всех истинных 

сторонников мира Великобритании.
Ваш конгресс является ярким свидетельством того, что английский на

род, ка к  и народы всех стран мира, все актиш ее я  реигительнее разверты
вает борьбу против угрозы новой мировой войны, за сохранение и упроче
ние мира на земле.

Мы живем в эпоху великой битвы за мир. В наше время нет задачи бо
лее высокой и благородной, чем борьба за прочный мир, за всеобщее и 
полное разоружение. Чтобы выиграть эту битву, всем борцам за мир пред
стоит еще много потрудиться, приложить еще больше усилий. Прежде в с е - '  
го нужно единство всех сил, выступающих за мир и дружбу между народа
ми в Европе и во всем мире. Ваш конгресс может сыграть важную роль по 
сплочению миролюбивых сил Великобритании.

Со своей стороны заверяю вас, что Советское правительство, выражая 
волю всего советского народа, сделает все от него зависящее для того, 
чтобы навсегда покончить с угрозой истребительной ядерной войны, обес
печить мир и безопасность народов.

Желаю вам, дорогие друзья, успехов в вашём-благородном деле борьбы 
за мир. _____________  Н. ХРУЩЕВ.

По опыту калиновцев
щадь такж е увеличится за счет рас
пашки малопродуктивных лугов и 
пастбищ.

В текущем году калиновцы сняли 
самый высокий в области урожай 
зерновых и зернобобовых культур. 
Озимой пшеницы' намолочено в сред
нем с гектара по 32,6  центнера, го
роха —  по 23 ,3  центнера, кормо
вых бобов —  по 25 ,5  центнера, а 
кукурузного зерна —  по 60 центне-

КУРСК. 27 ноября. (ТАСС). Здесь 
состоялось совещание агрономов кол
хозов и совхозов, представителей 
опытных и научных сельскохозяйст
венных учреждений Курской обла
сти. Участники его наметили меро
приятия по ускоренному подъему 
производства зерна и других продук
тов сельского хозяйства.

Решено опыт колхоза «Калинов- 
ка» Хомутовского района принять за 
основу перестройки структуры по
севных площадей. В этом хозяйстве 
уже много лет полеводство ведется 
без чистых паров. В качестве паро
занимающих культур на больших 
площадях высевают зернобобовые 
культуры, под куку р у зу  отводится 
почти третья часть пашни.

В будущем году, ка к  сообщил на 
совещании агроном Калиновского 
колхоза М. Д. Романко, посевы к у к у 
рузы на зерно увеличиваются вдвое, 
кормовых бобов —  втрое, гороха —  
в шесть раз. В целом посевная пло-

К ПЕРЕГОВОРАМ О ПРЕКРАЩЕНИИ 
ИСПЫТАНИЙ ПДЕРНОГО ОРУЖИЯ

Заявление Советского правительства
Советское правительство выступи

ло с заявлением в связи с возобнов
лением в Женеве переговоров по воп
росу о прекращении испытаний ядер- 
ного оружия.

В заявлении говорится, что Совет
ское правительство твердо и последо
вательно отстаивает дело всеобщего 
и полного разоружения. Эта задача 
(поставлена перед народами нашей 
планеты всем ходом исторического 
развития. В наше время, когда госу
дарства располагают чудовищными 
средствами разрушения и уничтоже
ния, забота о ж изни и благополучии 
ныне ж ивущ их и будущих поколений 
неразрывно связана с борьбой за 
всеобщее и полное разоружение. Сей
час у  человечества нет иного выхо
да, ка к  отдать на рлом всю военную 
.машину и создать Мир без армий и 
оружия. Иначе народы застигнет со
крушительный смерч ракетно-ядер
ной войны и  тогда 6 считанные ми
нуты  исчезнут с лица земли не 
только отдельные города и населен
ные пункты , но и могут быть опу
стошены целые страны.

X X II съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза, всесторонне 
проанализировав особенности нынеш
ней международной обстановки, со 
всей убедительностью подтвердил, 
что сохранение мира в наше время 
—  реальная и осуществимая задача.

Рано или поздно, заявляет Совет
ское правительство, западные держа
вы, если они только не намерены 
вести дело к  самоуничтожению, вы
нуждены будут пойти на всеобщее и 
полное разоружение.

Советское правительство, настой
чиво добиваясь главной цели —  
всеобщего и полного разоружения, 
считает необходимым максимально 
использовать все средства, все воз

можности, которые облегчали бы до
стижение этой цели. Имеино исходя 
из этого, оно согласилось на возоб
новление переговоров по вопросу о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия и направило в Женеву своего 
представителя, которому дано указа
ние еще раз попытаться достигнуть 
договоренности по этому вопросу с 
представителями западных держав.

Советское правительство пршпло к  
выводу, отмечается далее в заявле
нии, что сейчас нужен новый под
ход к  вопросу о прекращении ядер- 
ных испытаний, который исключил 
бы трудности и препятствия, стояв
шие на пути  к  соглашению в прош
лом. Оно вносит на рассмотрение 
правительств западных держав сле
дующее предложение: уже с ^ а е  
заключить соответствующее соглаше
ние о запрещении испытаний ядер- 
ного оружия в атмосфере, под водой 
и в космическом пространстве, 
то есть в таких областях, где осуще
ствление контроля не сопряжено с 
какими-либо серьезньши технически
ми трудностями. Что же -касается 
испытаний ядерного оружия в под
земной среде, то, по мнению Совет
ского правительства, государства 
должны взять на себя обязательства 
не проводить таких испытаний, 
впредь до согласования системы 
контроля за подземными взрывами, 
ка к  составной части международной 
системы контроля за осуществлением 
программы всеобщего и полного раз
оружения.

Предлагаемый Советским Союзом 
путь решения вопроса о прекраще
нии ядерных испытаний позволяет 
без промедления избавить человече
ство от всех ядерных взрывов и в 
то же время ни  одно государство не 
ставит в преимущественное положе
ние и не наносит ущерба обеспече

нию национальной безопасности го
сударств. Успеху переговоров в Же
неве, несомненно, содействовало бы 
согласие всех ядерных государств 
не проводить каких-либо ядерных 
испытаний, пока продолжаются пере
говоры.

Советское правительство также 
считает, что сейчас настало время 
привлечь Францию к  переговорам о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия. Пора положить конец той 
двойной игре западных держав, 
когда одни члены НАТО ведут пере
говоры о запрещении испытаний, з 
другие при молчаливом одобрении их 
союзников продо.іжают взрывать 
ядерные бомбы, отрабатывать это 
оружие, усиливая военный потен
циал блока НАТО.

Желая направить в практическое 
русло начинающиеся переговоры в 
Женеве, Советское правительство 
подготовило проект соглашения о 
прекращении испытаний ядерного и 
термоядерного оружия, который и 
вносит на рассмотрение западных 
держав.

В заключение заявления говорит
ся;

Советское правительство выражает 
уверенность, что вносимые им пред
ложения открывают реальную воз
можность скорейшего достижения до
говоренности о прекращении испы
таний ядерного оружия и будут спо
собствовать созданию благоприятной 
обстановки для решения проблемы 
всеобщего и полного разоружения, 
ослаблению международной напря
женности и укреплению мира.

К  заявлению Советского прави
тельства прилагается проект согла
шения о прекращении испытаний 
ядерного и  термоядерного оружия.

(ТАСС).

Участники совещания наметили 
уже в 1962  году во всех колхозах 
полностью заменить чистые пары 
занятьгаи. За счет распашки зале
жей, малопродуктивных лугов и 
пастбищ, резкого сокращения посе
вов однолетних трав будут расшире
ны  площади под зерновыми и зерно
бобовыми культурами. В каждом кол
хозе и совхозе создаются фабрики 
удобрений. Намечено заготовить не 
менее восьми миллионов тонн орга
нических удобрений.

ОПЫТНЫЕ ОРГАНИЗАТОРЫ ИДУТ 
В ОТСТАЮЩИЕ ХОЗЯЙСТВА

закончило свою работу.
Секретарь Томского райкома КПСС 

П. В. Голиков, директора Томского и 
Корниловского совхозов Б. Н. Сидо
ренко и К . С. Скомаровский расска
зали собравшимся о работе совеща
ния, о тех грандиозных задачах в 
развитии сельского хозяйства, кото
рые предстоит решить сибирякам в 
ближайшие годы, поделились своими 
впечатлениями о яркой и  глубокой 
речи Н. С. Хрущева.

ОДЕССА, 25 ноября. (ТАСС). Ж и
вой отклик в сердцах коммунистов 
—  руководителей передовых колхо
зов и специалистов сельского хозяй
ства области нашел призыв товарища 
Н. С. Хрущева выдеѵтить из передо
вых хозяйств лучших людей для у к 
репления слабых колхозов и совхозов.

Сегодня колхозники отстающей в 
Савранском районе сельхозартели 
«Россия» с большим удовлетворени
ем избрали своим вожаком Иосифа 
ГранкоБСКОго, члена бюро райкома 
партии, работавшего до сих пор пред
седателем колхоза-маяка имени 
Кирова и изъявившего желание воз
главить отстающее хозяйство, чтобы 
вывести его в ряды передовых.

Патриотическому примеру Иосифа 
Гранковского последовали и другие 
коммунисты, опытные организаторы 
колхозного производства. Перейти на 
постоянную работу в отстающий кол-, 
хоз «Колос» решили инспектор по за-

Много лет трудится Софья 
Федоровна Дубе на тогурской 
ферме Колпашевского совхоза 
Колпашевского района. Вначале 
выращивала телят, работала 
свинаркой, потом стала птични* 
цей. Второй год С. Ф. Дубе воз
главляет птицеферму. Где бы 
ни работала эта скромная, тру
долюбивая женщина, она везде 
добивается высоких показателей 
в труде.

В прошлом году Софья Фе
доровна получила по 156 яиц 
на курицу-несушку. За 10 меся
цев текущего года она получи
ла по 132 яйца на несушку — 
на 19 яиц больше по сравнению 
с соответствующим периодом 
минувшего года. В соревнова
нии птицеводов Колпашевского 
района С. Ф. Дубе прочно удер
живает первенство. Ее имя за
несено на городскую Доску по
чета.

С. Ф. Дубе дала слово к кон
цу года получить не менее 165 
янц на курнцу-несушку.

На снимке: С. Ф. Дубе.
Фото А. Алгина.

готовкам Татарбунарской районной 
инспекции Василий Невидниченко, 
агроном крепкого колхоза имени Ле
нина Анатолий Шаповал, главный 
бухгалтер артели имени Кутузова 
^ м а  Боев.

Весть о замечательном начинании 
коммунистов Одесщины дошла до Ва
лентины Гагановой. Известная 
стране бригадир прядильщиц Герой 
Социалистического Труда В. ГаганО' 
ва в своем письме товарищам Гран- 
ковскому, Шаповалу, Боеву и  Невид
ниченко пишет:

«Дорогие друзья! Пусть нам порой 
не легко, но на то мы коммунисты, 
чтобы не бояться трудностей, а пре
одолевать их. Я  лично и весь кол
лектив текстильщиков нашего комби
ната от всей души желаем вам боль
ших хороших успехов в благородном 
деле —  подтягивании отстающих хо
зяйств до уровня передовых. В доб
рый путь, дорогие друзья!».

Бюро Одесского обкома КП Украи
ны одобрило патриотический почин 
коммунистов, изъявивших желание 
возглавить отстающие участки сель
скохозяйственного производства.

Почин о р л о в ц е в -в о  все лесосеки
*

Годовой план—к 25 декабря
У  доброй вести —  быстрые кры 

лья. Почин орловских лесозаготови
телей— продлить ударную трудовую 
вахту в честь X X II съезда КПСС, ус
пешно выполнить годовой план и 
принятые социалистические обяза
тельства с каждым днем все шире 
распространяется в леспромхозах об
ласти. В эти дни на лесопунктах, ма
стерских участках, в бригадах про
ходят собрания, на которых лесору
бы намечают новые рубежи в борь
бе за досрочное выполнение заданий 
семилетки, вскрывают резервы, наме
чают пути  увеличения вывозки дре
весины.

Одним из первых патриотическую 
инициативу орловцев поддержал 
коллектив Парабельского леспромхо
за. Наш корреспондент связался с 
конторой предприятия по телефону. К  
аппарату подошел директор леспром
хоза В. Н. Майоров.

Сотни километров отделяют ле
сосеки Орловского леспромхоза от 
лесов нарымской тайги, где трудят
ся парабельские лесорубы, —  рас
сказал тов. Майоров. —  Однако при
зыв орловцев продлить ударную вах
т у  в честь X X II партийного съезда 
быстро дошел до наших лесосек. Кол
лективы всех лесопунктов предприя
тия горячо поддержали почин орлов
ских лесорубов, единодушно решили 
продлить до конца года ударную тру
довую вахту.

Подсчитав свои возможности, наши 
лесозаготовители обязались досрочно,

к  25 декабря, выполнить план тре
тьего года семилетки и дать 10 ты 
сяч кубометров сверхплановой древе
сины.

Парабельские лесорубы набрали хо
рошие темпы в работе. За 10 меся
цев нага коллектив заготовил и  вывез 
сверх плана 7 тысяч кубометров ле
са. Успешно выполняется план по 
росту производительности труда. 
Комплексная выработка на каждого 
рабочего составляет 376 .5  кубометра 
древесины при норме 372 кубометра. 
В лесосеках ул>’чшилось использова
ние техники, повысилась выработка 
на отработанную машино-смену.

Первенство в соревновании удер
живает коллектив Березовского 
лесопункта. На 15 ноября березовцы 
заготовили и вывезли к  местам спла
ва 3,5 тысячи кубометров «зеленого 
золота» сверх задания. Коллектив 
пункта добился самой высокой в 
леспромхозе производительности тру
да. Так, комплексная выработка за 
10 месяцев здесь достигла 565 кубо
метров леса на каждого рабочего при 
плане 4 27  кубометров. За счет сни
жения себестоимости продукции бе
резовцы сэкономили государству де
сятки тысяч рублей.

Волнующие решения историче
ского ХХП съезда КПСС вызвали 
большой трудовой подъем среди всех 
лесозаготовителей нашего предприя
тия. В эти дни коллектив леспромхо
за ежедневно заготавливает я  выво-

Дадим сверх годового плана 2 2  тысячи 
нубометров леса

КАРГАСОК. (По телефону). В эти
дни на лесопунктах, мастерских уча
стках, в цехах Каргасокского лес
промхоза проходят собрания, на кото
рых лесозаготовители обсуждают 
письмо лесорубов Орловского лес
промхоза, предложивших продлить 
ударную трудовую вахту в честь 
X X II съезда КПСС до конца года. В 
своих выступлениях рабочие, инже
нерно-технические работники и слу
жащие предприятия намечают пути 
повышения производительности тру
да, вскрывают новые резервы увели
чения вывозки древесины.

Тщательно подсчитав свои воз
можности, каргасокские лесозагото
вители обязались досрочно, к  12 де
кабря. выполнить план третьего го
да семилетки и дать до конца года 
сверх плана 22  тысячи кубометров 
древесины.

На всех лесопунктах и сплавных 
участках ширится соревнование за 
повышение комплексной выработки, 
за лучшее использование механизмов 
я  оборудования, за снижение себе
стоимости кубометра заготовленной 
древесины. План выпуска валовой 
продукции за 1 0  месяцев коллекти

вом леспромхоза выполнен на 101,6  
процента. Комплексная выработка на 
каждого рабочего составила 517 кубо
метров леса при норме 433  кубомет
ра. Каждым трелевочным трактором 
ТДТ-40 подтрелевано и отгружено 
крупными пакетами в смену 54 к у 
бометра хлыстов. Это на 35 процен
тов больше нормы. В наших лесо
секах хорошо использовались лесо
возные машины МАЗ-501. Выработка 
на каждую машино-смену превысила 
плановую на 25 ,8  процента.

В третьем году семилетки все кол
лективы лесопунктов работают р іп -  
мично, успешно выполнили десятиме
сячный план лесозаготовок. Коллек
тивы всех малых комплексных бригад 
леспромхоза настойчиво борются за 
выполнение принятых обязательств. 
Высоких показателей на валке, тре
левке и погрузке древесины крупны 
ми пакетами добились малые ком
плексные бригады трактористов 
тт. Мытннченко, Киреева, Калюжного 
с Сангальского пункта, тт. Сорокина, 
Васеева, Ильина со Средне-Тымского 
лесопункта, тов. Нагибина с Пы ж ин- 
ского пункта. Особенно высокой вы
работки добилась бригада делегата 
X X II съезда КПСС Василия Петрови
ча Мытниченко, которая уже загото
вила около 23 тысяч кубометров дре
весины. В. Д . Мытниченко и  его то-,

варищи по бригаде дали слово заго
товить и отгрузить крупными паке
тами в третьем году семилетки 25 
тысяч кубометров леса.

Коллектив леспромхоза успешно 
выполняет план по заготовке деловой 
древесины. В этом большая заслуга 
наших опытных раскряжевщиков, 
которые изо дня в день повышают 
выход высококачественных сортимен
тов. Более 15 тысяч кубометров леса 
разделала с начала года комплексная 
бригада тов. Мельника, более 13 ты
сяч кубометров —  бригада тов. Сер
геенко.

Поддержав почин орловцев, само
отверженно трудятся механизаторы 
Средне-Тымского пункта. Они еже
дневно вывозят на нижний склад по 
4 0 0 — 450 кубометров древесины при 
суточном графике 350.

Коллектив пункта  в  мае при
был на новое место и приступил к  
строительству нового лесопункта. К  
осени в тайге вырос поселок лесору
бов, 6 котором сейчас насчитываются 
десятки домов. Средне-тымские лесо
рубы своевременно приступили к  за
готовке древесины и сейчас идут впе
реди соревнующихся за досрочное 
выполнение годового плана.

И. ОБУХОВ, 
председатель рабочкома профсоюза 

Каргасокского леспромхоза.

ЗИТ на нижние склады по 1 .1 5 0 - *  
1 .250  кубометров древесины при су
точном графике 790 кубометров. В 
ноябре мы дадим сверх месячног# 
плана не менее трех тысяч кубомет
ров леса.

Коллективы Березовского, Пайду»- 
гинского, Нельмачевского, Чузиков- 
ского, Парабельского лесозаготови
тельных участков успешно выполня
ют принятые обязательства. Очень 
хорошо трудятся сейчас на зимних 
лесозаготовках сплавщики Парабель
ского участка. Досрочно выполнив на
вигационный план третьего года се
милетки, они дружно и организованно 
приступили к  вывозке леса. К  24  но
ября месячный план лесозаготовок 
они выполнили на 170 процентов. 
Пример в труде здесь показывает 
малая комплексная бригада трактори
ста тов. Каширского, которая систе
матически перевыполняет сменные 
задания на 2 0 — 30 процентов. От
лично трудится на вывозке древеси
ны кандидат в члены КПСС шофер 
тов. Пинтеско.

Высоких показате.іей в труде доби
лись многие механизаторы Березов
ского лесопункта. В этом году бере
зовцы успешно освоили новый метод 
погрузки древесины —  крупными па
кетами. Все малые комплексные 
бригады лесопункта стали валочно- 
трелевочно-погрузочными. Одной из 
первых передовой метод погрузки 
освоила комплексная бригада тракто
риста Богдана Магеровского. Сейчас 
Б. Магеровский и его товарищи по 
бригаде ежедневно заготавливают, 
трелюют и отгружают на нижний 
склад до 90 кубометров леса. Регу
лярно перевыполняют сменные нор
мы комплексные бригады трактори
стов И. Эйлы и М. Гибаева.

В любую погоду движутся по лесо
возной трассе автомобили, груженные 
древесиной, которыми управляют 
опытные водители Виктор Кузьмин, 
Вячеслав Зыков. Включившись в со
ревнование по примеру орловцев, они 
ежедневно дают по 1 3 0 — 140 про
центов нормы.

Хорошо трудится коллектив ма
стерского участка «Осипово» с 
Нельмачевского пункта. В глубине 
нарымской тайги, за сотни километ
ров от центра леспромхоза трудятся 
осиповские лесорубы, которыми ру
ководит мастер Илья Петрович Криво- 
вяз. Дружный коллектив п а с т к а  не 
чувствует себя заброшенным в глу
хой тайге. О ценной инициативе ор
ловцев осиповцы узнали по радио. 
Они единодушно решили досрочно вы
полнить .годовой план. Участок хоро
шо подготовился к  зиме, своевремен
но построил 23 километра лесовозной 
дороги и сейчас вывозит по ней лес. 
заготовленный летом. На ударной 
вахте в честь съезда партии замеча
тельно трудятся трактористы тт. Ко
ровин, Помогибеде, ударник комму
нистического труда возчик леса тов. 
Дегула. Коллектив леспроыхі-за 
сделает все для того, чтобы досрочно 
вьгаолнить задания третьего года се* 
ыплетЕи.
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П А Р Т И Я Н А Я  Ж И З Н Ь

НА ОБЩЕСТВЕННЫХ
НАЧАЛАХ

В э ш  дѵи в центре вникания всего 
коллектива Асиновйкого лесоперева
лочного и деревосбрабатывающего 
комбината находятся ыапериалы Х.ХІІ 
съезда КПСС.

Интерес к  материалам съезда боль
шой. Об этом, например, говорит та
кой факт: нынче число слушателей 
круж ков, школ и семинаров увели
чилось по сравнению';.е прошлым го
дом на 8 00  человек. Было создано 
дополнительно 37 круж ко в  и школ.

Большой прилив слушателей в сеть 
политпросвещения потребовал от 
парткома, цеховых парторганизаций 
комбината улучшения руководства 
учебой коммунистов и беспартийных. 
Н а предприяігии создан кабинет по
литического просвещения на обще
ственных началах. Размещен он в 
зале библиотеки. Здесь есть все необ
ходимые материалы для изучения ре
шений X X II съезда КПСС,

В библиотеке, в зале которой на
ходится кабинет, введен свободный 
доступ к  книгам. Кроме того, по 
каждой теме подбираются в помощь 
пропагандистам и  слушателям необ
ходимые материалы о X X II съезде 
КПСС и  другая политическая литера
тура. Имеются рекомендательные 
списки литературы: «Что читать пр о -, 
пагандйсту и агитатору».

При кабинете политического про
свещения создан методический совет-; 
В него вошли 10 лучш их пропаган
дистов: заместитель директора ком
бината тов. Коновалов, начальник 
планово-экономического отдела кон-'^ 
бината тов. Соловьев, учителя 
тт. Спрутина, Хоцкина, инженеры 
тт. Эглит, Цыба и другие.

В кабинете регулярно читаются 
лекции. По понедельникам и  вторни
кам члены методического совета де-

Семилетку—  

за пять лет
Ка к II все советские люди, мы, 

обрубщики чугунного литья- Томского 
электромеханического завода, личны
ми трудовыми подарками встретили 
X X II съезд нашей родной Коммуни
стической партии. Свое годовое за
дание обрурщики литья И. Павлов, 
Б. Макаров и я выполни.та за девять 
месяцев и  были занесены в Книгу 
подарков в честь X X II съезда КП (Х .

Решения исторического съезда вы
звали во всем нашем коллективе 
большой трудовой подъем. Многие ра
бочие нашего завода реши.та пере- 
сійтреть свои обязательства. Такое 
решение приня.ти и  мы. Взвесив свои 
возможности, мы решили выполнить 
свое семилетнее задание за пять лет.

П. ЧЕБАКОВ, 
обрубщик чугунного литья Том
ского злектромвханического за
вода имени Вахрушева^

БОЛЕЕ 3.000 
КИЛОГРАММОВ 

МОЛОКА ОТ КОРОВЫ
Доярка колошгао-гривской фермы 

-Чаинского района А. И. Баунь выпол
нила свое годовое обязательство. Она 
надоила более 3 .000  килограммов 
молока на каждую фуражную коро
ву. Только на 37  килограммов отста
ла от нее доярка этой же фермы 
М. Б. Макс. Н. ИВАНОВ,

журят, проводят консультации с про
пагандистами, агитаторами, слушате
лями кр у ж ка в  н  начальных экономи
ческих ш кол. Совет изучает, обоб
щает и  расщіостраняет опыт лучших 
пропагандисшв и агитаторов.

Сейчас партком при участии сове
та готовит тооретйческую конферен
цию по мацериалан X X II съезда 
КПСС.

Члены метоймческого совета посе
щают занятия 3  начальных экономи
ческих ш кол ах,,круж ках  и семинарах 
и оказывают помощь пропагандистам. 
Так, после посещения ряда занятий 
выяснилось, что некоторые пропаган
дисты слабо знают жизнь предприя
тия. Было поручено члену методиче
ского совета кабинета политического 
просвещения тов- Соловьеву совме
стно с рабочкомом подготовить для 
пропагандистов справочный материал 
о pa6fTre комбйіЕата, о коммунисти
ческом соревновании на предприятии. 
Многие пропагандисты на своих за
нятиях умело используют эти мате
риалы; занятия оживились, повыси
лась действенность пропагандистской 
работы.

Кабинет большое внимание уделяет 
пропаганде, распространению передо
вого опыта. В день открытия X X II 
съезда КПСС был проведен вечер 
встречи рабочих предприятия с удар
никами коммунистического труда. В 
кабинете создается серия альбомов 
«По новой технологии». В. них собра
ны фотографии, чертежи и описания 
ВОВОЙ техники и технологии, внедря- 

.ющейся на комбинате. Изданы пла

каты  с фотографиями передовиков. В 
них рассказывается об опыте брига
дира погрузочной бригады Д. Л. Се
менова, станочницы лесопильного 
цеха А. Л. Купревич, рамщика цеха 
лесопиления Г. А. Новицкого, станоч
ника цеха домостроения А. М. Рябо
ва, станочника цеха шпалопиления 
И. В. Степичева. Готовится еще 8 
плакатов.

Кабинет планирует обобщить опыт 
работы лучших пропагандистов Т . В. 
Останина, Е. Л. Елисова, А. А. Кали- 
танова и  других.

Наш кабинет политического про
свещения на общественных началах 
сделал в своей работе первые шаги. 
В дальнейшем мы будем постоянно 
совершенствовать свою работу с тем, 
чтобы помочь каждому рабочему 
глубоко и.зучить и  осознать величие 
решений X X II съезда КПСС.

А. ЗОНОВ,
заведующий кабинетом полити
ческого просвещения на обще
ственных началах на Асинов- 
сном ЛПДН.

Коллектив Томского электро
лампового завода держит креп
кую связь с другими родстВён-, 
нымн предприятиями страны. В 
этом году на заводе внедрено 
более 30 важных технических 
мероприятий, заимствованных 
на других электроламповых за
водах.

В их числе — освоение выдувания елочных украшений круп
ных размеров на колбовыдувном автомате, ранее осуществляв
шегося вручную. Внедрение этого способа повысило производи
тельность труда в восемь раз.

На снимке: новые колбовыдувные автоматы Томского электро
лампового завода.

Фото К. Константинова.

В Е С Т И  С П В Е Д П Р И И Т И Й - - - - - - - - 1
В эти дни 

ва швейной 
фабрике

Совсем немного вре
мени прошло с тех пор, 
как закончился XXII 
съезд лартии. Однако 
за этот короо'кий срок 
большие періемены про
изошли на Томской 
швейной фаібрике обл- 
местпрома. Установле
на закройно-ленточная 
трехшкивная машина 
по осноровке (подгонке 
под размер, стандарт) 
изделий, которая выс
вободила одного ‘рабо
чего и повысила про
изводительность труда 
на этой операции на 
40 процентов. В на
стильном цехе этого 
предприятия освоена 
новая двенадцатииголь- 
ная машина для стеж
ки ватина, обеспечив
шая повышение произ
водительности труда на 
30 процентов и высво
бодившая двух рабо
чих. Теперь на фабри
ке вместо ручных на
стольных прессов для 
утюжки изделий стали 
применять гидравличе
ские прессы с реле вре

мени. Это нововведение 
улучшает качество гла
жения, облегчает труд, 
экономит рабочее вре
мя, повышает произво
дительность труда.

В эти дни в закрой
ном цехе завершается 
освоение новой маши
ны для механического 
заполнения навесных 
ярлыков —взамен руч
ной записи. В результа
те высвобождается чет
веро рабочих.

После XXII съезда 
КПСС на фабрике ос
воили новый фасон 
женского цельнокрой
ного костюма. В эти 
дни цех массового по
шива начал производ
ство нового фасона 
мужского полупальто— 
с шалевым воротником 
из цветных тканей. 
Первая партия одежды 
— тысяча полупальто 
—предназначается для 
томичей.

В целях улучшения 
качества изделий, изу
чения схемы разделе
ния труда, подготовки 
кадров на фабрике от
крылся новый экспери
ментальный цех. Это— 
лаборатория с произ
водственной площадью 
в 12 0  квадратных мет
ров. с полным комплек
том оборудования^

Здесь часто 
произносят 

слово 
„новый"

В последнее время 
на Томской махорочной 
фабрике часто произно
сят слово «новый»: но
вый станок, новая ли
ния. Здесь идет техни
ческое обновление 
предприятия, планомер
но осуществляется за
мена устаревшего обо
рудования.

Так, в расфасовоч
ном цехе взамен мало- 
ароизводительных рас
фасовочных машин ус
тановили полуавтома
ты. Это позволило вы
свободить на данной 
операции семь рабочих, 
улучшить качествЬ про
дукции и оздоровить 
условия труда. В основ
ном цехе — разрабо- 
точном —пущена пнев
моническая линия для 
внутрицеховой тран
спортировки полуфаб
рикатов, внедрены в 
производство три более 
совершенных крошиль- 
ных станка.

На фабрике заканчи

ваются работы по ме
ханизации загрузки и 
выгрузки сырья (полу
фабриката) в бункера 
отделения запасов.

В стадии завершения 
находится установка 
вибросита для просеи
вания измельченного 
сырья. Близится к кон
цу наладка оборудова
ния для механической 
подачи сырья из подго
товительного отделе
ния к крошильиым 
станкам с одновремен
ным взвешиванием его 
прямо при транспорти
ровке.

Им присвоено 
почетное 

звание
Пополняются ряды 

томских разведчиков 
будущего. Так, цеху 
ширпотреба Томской 
карандашной фабрики 
присвоено звание цеха 
коммунистического тру
да. Выросла семья раз
ведчиков будущего на 
комбинате «Обувщик». 
В ее рядах теперь 
бригады тт. Демина и 
Вишневского из кон
вейерного цеха, тов. 
Булгаковой — из цеха 

пошива.

КНИЖ НАЯ
ПОЛКА

Издательство Томского универ
ситета выпустило из печати новую 
книгу — «Вопросы истории КПСС, 
философии и политэкономии» 
(«Ученые записки» университета, 
том 38).

Сборник открывается статьей 
Н. В. Блинова о характере рабо
чего и социал-демократического 
движения в России перед I съез
дом РСДРП. А. Т. Коняев и Д. М. 
Зольников посвятили свои работы 
стачечным боям железнодорожни
ков в 1905 и 1917 годах. А. А. Ел- 
фимов осветил деятельность За
падно-Сибирской краевой партий
ной организации по планированию 
научно-исследовательской работы 
в годы первой пятилетки.

Две статьи рассказывают о вре
мени Великой Отечественной вой
ны. Э. Д. Павлова опубликовала 
работу об участии комсомольцев и 
молодежи Новосибирской области 
в подготовке резервов для фрон
та. Т. Н. Петрова выступила с 
исследованием «Коммунисты Но- 
восибирской-тт' т іС ко й  областей 
— организаторы шефства трудя
щихся над jpQpQ<?9:j^eHHOfi от не- 
мецко-фаліистских захватчиков Во
ронежской областью в годы Вели
кой Отечественной войны».

Работники кафедры диалекти
ческого и исторического материа
лизма Л. В. Алякринский и А. И. 
Уваров в своих статьях рассмот
рели некоторые вопросы филосо
фии в переписке В. И. Ленина и 
его труде «Развитие капитализма 
в России», ф. А. Селиванов высту
пил со статьями «Как возникают 
ложные заключения» и «Француз
ский естествоиспытатель Бюф- 
фон». Здесь же помещены статьи 
Р. М. Ривкина «О некоторых при
емах апологетики монополий в ра
ботах И. Шумпетера» и Л. Г. Оле- 
ха «Некоторые вопросы теории 
классовой борьбы в переписке 
К. Маркса и Ф. Энгельса».

Опубликована работа А. А. Сер
геева о хозрасчете в колхозах.

Это д е л о  
п е р в о с т е п е н н о е
Больше внимания строительству 

школ и детских учреждений
За десять месяцев этого года за 

счет государственных капитальных 
вложений построены и сданы в экс
плуатацию в нашей области 7 новых 
школ на 1 .320  мест, общежития 
школ-интернатов на 650  мест, дет
ские учреждения на 345  мест.

Заканчивается строительство шко
лы М  50 в Томске на 920 учащихся, 
школы №  44 на 320  учащихся 
и второго общежития при школе-ин
тернате № 43 на 300  учащихся.

Однако принятых мер по выполне
нию плана строительства школьных 
и детских учреждений недостаточно. 
Строители области все еще остаются 
в большом долгу перед детьми.

За десять месяцев выделенные го
сударством средства на строительство 
школ освоены только на 89 процен
тов, по строительству детских учреж
дений— на 80  процентов, срываются 
сроки ввода в строй общежитий школ- 
интернатов. Руководители многих 
строительных организаций считают 
возведение школ и детских садов де
лом второстепенной важности. Не 
случайно на этих объектах хуж е, чем 
на других, используются машины и 
механизмы, работы ведутся в одну 
смену, зачастую эти стройки обеспе
чиваются в последнюю очередь стро
ительными материалами.

Взять, к  примеру, строительство 
средней школы в Бакчаре. Трест 
«Томскстрой» строит эту школу уже 
четыре года, а конца строительства 
не видно. Заверения управляющего 
трестом тов. Исакова о том, что шко
ла будет закончена и сдана в экс
плуатацию в текущем году, повисли в 
воздухе. Правда, в августе трестом 
были приняты меры, чтобы сдвинуть 
стройку с мертвой точки. За один 
месяц было выполнено более 20 про
центов годового плана строительно- 
монтажных работ. Но «пороху» у  ру
ководителей треста, видимо, хватило 
только на один месяц. Работники 
треста и, прежде всего, заместитель 
управляющего тов. Ерухимович не 
проявили заботы о своевременном 
окончании строительства школы. 
Из-за нераспорядительности тов. 
Ерухимовича в Бакчар из Томска не 
были направлены 30 метров канали
зационных груб и полтонны тепло
изоляционных материалов. Из-за это
го специалисты, командированные из 
Томска, выехади обратно, не закон
чив сантехнические работы и строи
тельство канализации.

Не принимают действенных мер 
для окончания строительства средней?- 
школы и Бакчарский райком КПСС 
и райисполком.

Очень медленно строятся школы в

поселке Рыбалово Томского района, 
в Тегульдете, Молчанове, школа 
Л І 35 в Томске.

Особое место в воспитании подра- . 
стающего поколения занимают шко
лы-интернаты. Однако строительство 
их осуществляется низкими темпами. 
Выделенные на год средства за де
сять месяцев освоены только на 64 
процента.

Черепашьими темпами строится об
щежитие Л* 2  школы-интерната 
Хі 15 в Томске. Трест М  97  в тече
ние восьми месяцев забивал здесь 
свайные основания фундаментов. 
Сейчас ведут кладку стен, ведь 
здание должно вступить в строй в 
этом году.

Плохо строятся интернат детей на
родов Севера в Александрово, обще
ж ития интернатов в Каргаске, Тегуль
дете и других районных центрах.

(>роители очень медленно возво
дят детские учреждения.

Детский сад Томского манометро
вого завода, например, УН Р-787 
строит более двух лет. Начальник 
управления тов. Калаба несколько 
раз заверял приборостроителей и го
родские организации в том, что уже 
в этом году в новом детском саду раз
дадутся веселые детские голоса. Но 
эти заверения пока не подкрепляют
ся делами. По-прежнему на этой 
пусковой стройке неорганизован
ность. Рабочие часто простаивают, 
22 ноября, например, около 30 рабо
чих УН Р-787 и выделенные им в по
мощь рабочие манометрового завода 
из-за необеспеченности раствором 
не работали несколько часов.

Строительно-монтажное управле
ние 2 треста «Томскстрой» резко 
отстало от графика строительства 
детского сада Л І 55 по улице Даль
не-Ключевской в Томске. Эта пуско
вая стройка длительное время не 
обеспечивалась столярными изделия
ми, здесь было очень мало рабочих.

Надо решительно кончать с таким 
пренебрежительным отношением ру
ководителей строек к  строительству 
школ, детских садов и яслей.

Времени до конца года осталось 
немного, а дел очень много. При хо
рошо продуманной организации тру
да, бесперебойном обеспечении мате
риально-техническими и трудовыми 
ресурсами школы, детские сады и 
ясли, намеченные к  сдаче в этом 
году, могут и  должны войти в строй. 
Но для этого нужно хорошо потру
диться. Горкомы и  райкомы КПСС, 
горисполкомы и райисполкомы долж
ны взять строительство школ и дет
ских учреждений под свой контроль, 

И. АНДРЕЕВ.

в  томском отделе 
Географического общества

На очередном собрании членов 
томского отдела Географического 
общества СС(ЗР действительный член 
общества А. Р. Пугачев сделал док
лад о походах томских казаков в 
Кузнецкую  землю и основании гор. 
Кузнецка.

На собрании был также обсужден 
доклад кандидата исторических наук 
В. Н. Матющенко об археологических 
работах, проведенных экспедицией 
Томского университета летом 1961

года. Экспедиция при раскопках око
ло села Еловки Кожевниковского 
района, у  деревни Киж ировки  вблизи 
Самусьского затона и  по реке Чулы
му обнаружила много археологиче
ских памятников эпохи поздней брон
зы и начала эпохи железа. Это по
зволило уточнить основные вопросы 
быта, хозяйства и культуры  древних 
народностей, населявших Томскую 
область в первом тысячелетии до на

шего времени. И. СМЕТАНИН.

Решения XXII съ езд а  КПСС—в ЖизнЬ

П Е Р Е Д О В А Я  Т Е Х Н О Л О Г И Я  
И К А Ч Е С Т В О  П Р О Д У К Ц И И

Коммунистическая партия уде
ляет болыное внимание совершенст
вованию технологии производствен
ны х процессов на промышленных 
предприятиях. «Постоянное совер
шенствование технологии всех от
раслей и видов производства, — под
черкивается в Программе КПСС, при
нятой X X II съездом КПСС, —  непре
менное условие их развития».

Многое изменилось в годы семи
летки на Томском подшипниковом 
заводе. Устаревшие технологические 
процессы в результате механизации 
и автоматизации производства заме
нены более совершенными. Это повы
сило производительность труда, зна
чительно улучшило качество под
шипников.

Много важных мероприятіій по 
совершенствованию технологии осу
ществляется в третьем году семи
летки.

В кузнечном цехе, например, за
канчиваются монтаж и отладка уни 
кальной горизонтально-ковочной ма
шины е силой давления в 2 тысячи 
тонн. На ней будут коваться кольца 
железнодорожных подшипников, ко
торые сейчас куются вручную. Это 
позволит ликвидировать две опера
ции —  автогенную надрезку сталь
ных прутков и их ломку на прессе 
на штучные заготовки, вдвое повы
сит производительность труда. Хо
рошо потрудились на монтаже этого 
очень сложного агрегата, стоимость 
одного монтажа которого составляет 
более 20 тысяч рублей, слесари тт. 
Завгородний, Дуда, Рябцев, электро
монтажники тт.. Савостеня, Горохов»

Из опыта 
Томского 

подшипникового 
завода

монтажники тт. Трегубов, Соломен
ников и  другие.

В этом же цехе по примеру Мин
ского подшипникового завода изго
товлена толкательная печь для на
грева колец железнодорожных под
шипников перед их раскаткой на 
специальной машине. Непрерывный 
нагрев колец позволит увеличить 
производительность труда на 20 
процентов.

В кузнечном цехе впервые на на
шем заводе были использованы для 
промышленных целей токи высо
кой частоты. В этом году будет 
смонтировано еще две электриче
ские печи для нагрева токами вы
сокой частоты колец общего потока 
перед их раскаткой. Это увеличит 
производительность труда, улучшит 
условия работы кузнецов, резко по
высит качество поковок.

Четверть всей трудоемкости изго
товления подшипников приходится 
на токарные технологические опе
рации. Поэтому усилия новаторов 
производства направлены на резкое 
сокращение трудовых затрат на то
карной обработке. Это решается, 
піавным образом, концентрацией 
операций.

Обработка желоба внутренних ко
лец типа 208 , 306 и 408 сейчас вы
полняется совместно с обточкой кО'

лец, а раньше ее выполняли на 
отдельных станках. Устранены так
же две операции по обточке кону
сов наружного кольца подшипника 
271 2 . Их совместили с полной то
карной обработкой внутреннего и 
наружного диаметра кольца. Упразд
нены операции обработки торцов и 
фасок еще трех типов колец.

Активно участвуют в совершен
ствовании технологии токарных опе
раций технологи тт. Мантуров, Ту
манов, слесари-наладчики тт. Рад- 
кевич, Шмидт, мастер тов. Кожемя
кин.

Еще недавно обработка внутрен
него кольца подшипника 2712  про
изводилась на малопроизводитель
ных одношпиндельных полуавтома
тах, Теперь их обработка осущест- 
в.тяется на более производительных 
четырехшпиндельных полуавто
матах. Технологи автоматно-токар
ного цеха и технического отдела за
вода ищут новые пути снижения 
трудоемкости и этой операции. 
Предварительная обточка роликовой 
дорожки будет совмещена с обра
боткой наружного диаметра на ш іо- 
гошпиндельных полуавтоматах, а 
прорезка канавки —  с окончатель
ной обточкой роликовой дорожки. ^

Важное новшество предложили 
техники тт. Царев и Теплых. Они 
разработали новую конструкцию 
копиров-суппортов для обточки же
лоба наружны х колец шариковых 
подшипников. Эти копиры внедре
ны на 36 токарных автоматах. Сей
час на этой операции резко сокра
щен брак» увеличился коэффициент {

использования высокопроизводи
тельных станков.

Еще совсем недавно фаски на 
очень большом количестве колец 
обтачивались вручную. Сейчас из
готовлены автоматы, сконструиро
ванные нашим молодым конструк
тором тов. Гаращуком, на которых 
обрабатываются фаски трех видов 
подшипников. Внедряется в произ
водство автоматическая калибровка 
шариком отверстий внутренних ко
лец четырех т іт о в  подшипников, а 
также автоматическое клеймение 
наружных колец подшипников двух 
типов. Это не только заменяет тя
желый ручной труд рабочих, но и 
намного повышает качество обработ
ки  деталей подшипника.

Больше всего труда при изготов
лении подшипников затрачивается 
на шлифовальные операции.

О том, какую  большую роль в 
улучшении качества изделий игра
ет совершенствование техно.чогии 
шлифовальных операций, свидетель
ствует такой пример. Усовершенст
вовав технологию шлифования до
рожек качания шариков, коллектив 
завода сумел повысить чистоту обра
ботки на этой операции с 9 до 10 
класса. А это при всех прочих не
изменных условиях увеличивает дол
говечность подшипников более чем 
в два раза.

В годы семилетки работники тех
нического отдела завода и шлифо
вального цеха значительно повыси
ли качество шлифовальных и отде
лочных операций. Почти треть под
шипников, выпускаемых нашим за
водом, по точности вращения на два 
класса выше, чем это планирова
лось. За последние два года в шли
фовальном цехе за счет скоростного 
шлифования, тщательного подбора 
абразивов и внедрения новых спо
собов отделочных операций повы
шена на один класс чистота рабо
чих поверхностей девяти типов ко
лец подшипников. Фактическая дол
говечность подшипников завода, как

об этом свидетельствуют данные 
Всесоюзного научно -  исследователь
ского конструкторско -  технологиче
ского института подшипниковой 
промышленности, выше расчетных 
норм. Это позволяет экономить на
родному хозяйству страны большие 
средства.

Настойчиво трудятся над совер
шенствованием технологии шлифо
вальных операций инженеры тт. 
Князева, Изотова, Шамна, Круглов, 
техник тов. Фролов, наладчики тт. 
Носков, Ломов и другие.

Недавно коллективы Московско
го и Минского подшипниковых заво
дов выступили инициаторами сорев
нования за отличное качество и про
дление гарантийного срока работы 
подшипников. Коллектив нашего за
вода горячо поддержал эти патрио
тические начинания н включился в 
соревнование за вы пуск лучшей в 
мире продукции.

Для осуществления этой задачи 
намечены конкретные меры.

Большое влияние, например, на 
износостойкость подшипников ока
зывает волнистость желобов колец, 
которая завпеут от жесткости креп
ления системы станок-инструмент- 
деталь. Сейчас сконструированы и 
изготовлены точные приборы для 
контроля величины волнистости же
лобов готовых колец подшипников. 
В случае повышения нормы волни
стости станок останавливается для 
подналадки. Сейчас такому контро
лю подвергаются кольца двух ти 
пов подшипников. Такой контроль 
будет установлен и при изготовле
нии других типов подшипников.

Совершенствуются отделочные 
операции. Скоро к  четырем действу
ющим автоматам для полировки же
лобов внутренних колец подшипни
ков присоединятся еще четыре по
лировальных автомата и автомат 
для сверхдоводки, которые изготов
ляются на нашем заводе.

Повышая качество, мы не долж
ны забывать ни на минуту о непре
рывном росте производительности

труда. Между тем, увеличение на
грузок на оборудование ведет, как 
правило, к  снижению качества про
дукции. Это кажущееся противоре
чие разрешается путем всемерной 
автоматизации и механизации шли
фовальных операций.

На восьми бесцентрово-шлифоваль
ных станках, например, смонтиро
ваны механизмы возврата колец, что 
позволило облегчить труд станочни
ков и высвободить 16 человек. 
Устанавливаются автооператоры и 
механизмы автоматических следя
щих подач на ряде желобошлифо
вальных станков.

Коллектив конструкторов отдела 
механизации и рабочих эксперимен
тального цеха под руководством ин
женера тов. Шамнэ спроектировал, 
изготовил и смонтировал автомати
ческую линию для шлифования 
внутренних колец массового подшип
ника 2 08 . Сейчас идет отладка 
новой линии.

Коллектив шлифовального цеха сѳ- 
местно с технологами технического 
отдела во главе с инженером тов. 
Князевой и работниками Всесоюзно
го научно -  исследовательского ин
ститута подшипниковой промышлен
ности старается расширить приме
нение скоростного шлифования, при 
котором чистота обработки значитель
но повышается.

Точності. работы подшипника и 
его долговечность повышаются, если 
осуществлять во время сборки под
шипников подбор шариков и колеи 
е определенным радиальным люф
том. Большинство однорядных ша
риковых подшипников недавно у 
нас переведено на сборку с заранее 
заданным люфтбм. Настойчиво ра
ботают над решением этой пробле
мы инженеры тт. Токарь, Круглов, 
техники тт. Угрюмов, Глазов, Берд
ников и другие.

Важные работы по повышению 
качества продукции начаты в роли
ковом цехе. Здесь ведется монтаж 
механизированной поточной линии 
конструкции тт. Ровкина, Попова и >

других. Часть станков этой линии 
уже смонтирована. С пуском линии 
производство конических роликов 
будет переведено на поток, ручной 
труд на ряде операций і^иквидирурт-' 
ся.

На заводе имеются большие 
неиспользованные возможности. По 
внедрению в производство ряда пе
редовых технологических процессов 
мы отстаем от передовых пред
приятий подшипниковой промыш
ленности страны, на ряде операций 
все еще велик брак, что свидетель
ствует о частых наруш ениях тех
нологической дисциплины.

Некоторые важные мероприятия, 
которые позволили бы значительно 
улучш ить качество изделий, подолгу 
не внедряются из-за неоперативно
сти работников отдельных звеньев 
нашего завода.

На двух модернизированных на 
заводе шестишпиндельных полуавто
матах, например, освоена обработка 
внутренних колец 760 9  с полным 
профилем. Это намного сокращает 
трудоемкость токарной обработки, 
повышает качество изделий. Но пе
ревод всех колец подшипников 
7 60 9  и 7 90 9  на обработку по ново
му методу тормозится из-за того, 
что коллектив инструментального 
цеха задерживает изготовление слож
ных взаимозаменяемых резцов с на
пайкой твердого сплава.

Впедреппе скоростного шлифова
ния задерживается из-за нехватки 
скоростных шлифовальных кругов.

Коллектив завода принимает ме
ры, чтобы устранить эти недостатка, 
направляет усилия на борьбу за 
внедрение передовой технологии, за 
технический прогресс на всех у ч а - . 
стках производства. Томские подшип- 
никовцы сделают все, чтобы вопло
тить в ж изнь решения историче
ского X X II съезда КПСС, внесут 
свой вклад в создание материально- 
технической базы коммунизма.

А. ПУТИНЦЕВ, 
главный технолог Тоисиогі 

подшипникового завода.
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Общественность и учрежденнн культуры
Ножалу’й, не наЦтц в области сей- 

час такого клуба, Дома культуры, 
библиотеки, в которых бы оси много-* 
гранная воспитательная работа вы> 
полнилась только штатными работни* 
каіги этих учреждений.

В самом деле, если учесть, что, 
например, в сельском клубе имеется 
только одна оплачиваемая должность 
заведующего, и  хотя бы коротко рас
смотреть кр у г  вопросов, в решении 

' которых клубу принадлежит ведущая 
роль, то станет совершенно ясно, что 
без участия актива, широкой общест
венности выполнить возложенные на 
него функции клуб не сможет.

Только самое активное участие в 
культурно-массовой работе комсо
мольцев, молодежи, сельской интел
лигенции, партийно-советского ак
тива. специалистов сельского хозяй
ства может обеспечить удовлетворе
ние высоких духовных запросов со

ветских людей.
Главная задача учреждений куль

туры сейчас —  донести до сознания 
каждого советского человека вели
кие идеи новой Программы Коммуни
стической партии, широко и доход
чиво пропагандировать материалы 
исторического X X II съезда КПСС, 
активно помогать трудящимся в вы
полнении исторических решений 
съезда. В атом ответственном деле 
большую помощь работникам ^ клу
бов, домов культ^’ры, библиотек 
должна оі^азать общественность.

В Программе КПСС говорится: 
«Следует расширять участие об
щественных организаций в управ
лении учреждениями культуры, 
здравоохранения и социального 
обеспечения, передать в их ведение в 
течение ближайших лет руководство 
зрелищными предприятиями, клуба
ми, библиотеками и другими куль
турно-просветительными учреждения
ми, находящимися в ведении госу
дарства».

Роль общественности в работе 
культурно-просветительных уч
реждений нашей области значитель
но поднялась.

. Вот один из многих примеров. Но
во-Кусковским сельским клубом Аси- 
новского района руководит молодой 
коммунист Юрий Барков. Он сумел 
привлечь к  работе клуба учителей, 
медицинских работников, специали
стов своего опытно-показательного 
хозяйства, широкие слои колхозни»* 
ков. И результаты —  налицо, В кл у 
бе сейчас работает 8 круж ков худо
жественной самодеятельности. Всеми 
круж кам и  руководят общественники. 
Так, хоровой коллектив возглавляет 
воспитатель детского дома тов. Бо- 
гаев, учитель тов. Кондратенко за
нимается с любителями драматиче
ского искусства, струнным оркестром 
руководит пенсионер тов. Юдин, 
танцевальным круж ком  —> библио
текарь тов. Баркова.

Активисты  оформили клуб и фер
мы колхоза яркой и конкретной на
глядной агитацией. В этом году 
было организовано свыше 70 лек
ций , 20  концертов художественной 
самодеятельности, 9  тематических 
вечеров. 5 концертов профессиональ
ны х артистов, 6 выездов агитхудо
жественной бригады, сельский фе
стиваль молодежи, дни бригад, дни 
животновода, фестиваль сельскохо
зяйственных фильмов, встречи с пе
редовиками колхозного производства.

На днях активисты Ново-Кусков
ского сельского клуба выступили ( 
замечательной инициативой. Они ре
шили вывести в число передовых 
отстающий соседний Казанский сель
ский клуб.

м. зиньковскии,
заместитель начальника областною 

управления культуры

Все это ростки нового, комму
нистического и  в сознании и  в прак
тической общественной деятельности 
советских людей. .

Показательна работа совета Чаин- 
ской районной библиотеки. Его пред
седателем на общем собрании чита
телей избрана находящаяся сейчас 
на пенсии старейшая учительница 
Александра Ивановна Захаренко. 
Она не только руководит советом, не 
только активно участвует в прове
дении всех массовых мероприятий, 
но нередко работает на абонементе 
или в читальном зале библиотеки, 
заменяя выехавших с заданием в со
седние деревни штатных библиотеч
ных работников. Член совета, швея 
комбината бытового обслуживания 
Валя Калачева организовала пере
движную библиотечку в поселке Кир
пичное. Кроме того, она на общест
венных началах заведует красным 
уголком на своем предприятии, орга
низуя там литературные вечера, 
громкие читки  новинок советской 
литературы, различные лекции, бе
седы.

В совет вошли также работница 
Дома пионеров Т. Л. Зотова, учитель
ница М. М. Крылова, пенсионер 
П. В. Ивкин и ряд других работни
ков районного центра.

Много полезных начинаний сделано 
советом. Недавно читатели библиоте
ки присутствовали на интересном 
вечере, посвященном одному из важ
нейших принципов морального кодек
са строителя коммунизма —  «Кто 
не работает, тот не ест». По рекомен
дации совета проведен антирелигиоз
ный вечер. Совет библиотеки решил 
взять шефство над работниками ж и 
вотноводческих ферм в поселке Та
таркине. Там нередко можно увидеть 
активистов библиотеки, которые про
водят беседы, громкие чи тки  литера
туры, оформляют наглядную агита
цию.

Большой авторитет завоевала у  
жителей Светлянского сельского Со
вета Чаинского района молодая ком
мунистка Александра Яковлевна Ми
трофанова. Работая заведующей сель
ской библиотекой, она добилась того, 
что каждая проживающая в  сельском 
Совете семья пользуется сейчас биб
лиотечными книгами. В библиоте
ке организован постоянно действую
щий консультационно-информацион
ный п у н кт . Здесь много' полезного 
найдут для себя учащийся и  учителЬ: 
агитатор и лектор, рабочий совхоза 
и специалист сельского хозяйства.

В свой отпускной месяц артисты 
областного драматического театра
A. В. Ратомский, П. В. Возжаев,
B. И. Зюзин по своей инициативе вы
ехали в ряд районов области, чтобы 
встретиться и провести занятия с 
руководителями сельских драматиче
ских коллективов. Узнав об этом, в 
Колпашево, куда прибыл А . В. Ра
томский, собра.іись дранкружковцы 
из Колпашевского, Чаинского, Верх- 
не-Кетского и  Парабельского районов 
—  всего около 30 человек.

И надо было видеть, с  каким  вни
манием в течение недели участники 
семинара вслушивались в каждое 
слово старшего товарища, который 
от души делился своими знаниями с 
начинающими собратьями по искус
ству.

Неменьшую пользу принесли по

ездки в районы тт. Возжаева и  Зю
зина.

Много внимания наша обществен
ность уделяет работе университетов и 
школ культуры. Возьмем для приме
ра Туганский район. В этом учебном 
году в нем организовано 3 универси
тета и 10 школ і^ультуры. Тематика 
занятий предусматривает ознакомле
ние слушателей с новой Программой 
КПСС, вопросами международной 
жизни, с успехами Советского Союза 
в освоении космоса, с творчеством 
выдающихся советских писателей, 
композиторов, художников, с дости
жениями киноискусства, с вопроса
ми медицины и санитарии. На обще
ственных началах этими универси
тетами и школами культуры  руково
дят учителЯ; специалисты сельского 
хозяйства, библиотечные и  клубные 
работники. В подготовке и проведе
нии занятий в качестве лекторов 
принимают участие первый секретарь 
РК КПСС И. И. Рогачев, преподава
тели А. Г. Быков, Л. Г. Животнкова, 
Г . С. Молоков, И. А. Курилович, ме
дицинские работники В. И. Чискано- 
ва, Б. В. Пановица, секретарь райко
ма ВЛКСМ Л. Д. Левин, библиотекарь 
А. К . Кузнецова, председатель кол
хоза А. В. Кузнецов и  другие.

Но не везде еще работники уч
реждений культуры  в своей деятель
ности по-настоящему опираются на 
общественность. Вот почему нередки 
случаи, когда • клубы ограничивают 
свою работу показом кинофильмов и 
организацией танцевальных вечеров, 
когда библиотекари только принима
ют и  выдают книги , когда в  роли 
лекторов и  докладчиков из года в год 
выступают одни и  те же «штатные» 
пропагандисты.

Стоит побывать в клубах колхігаов 
имени Жданова и  «Заря»' Бакчарско- 
го района, в ^лим оновском  сельском 
клубе Асиновского района, в Могиль- 
но-Мысовском Колпашевского, в 
Зырянском районном Доме культуры  
и ряде других культурно-просвети
тельных учреждений, чтобы убедить
ся в том, к а к  искусственно сужива
ются возможности этих учреждений. 
•В их работе мало участауют обще
ственность, сельская интеллигенция, 
руководители колхозов и совхозов, 
специалисты сельского хозяйства.

Общественность надо шире привле
кать к  управлению учреждениями 
культуры. А  это значит, что надо соз
дать внештатные отделы при обла- 
етном управлении культуры , советы 
при районных отделах культуры.

I Следует подобрать и  утвердить груп
пы  внештатных методистов и  ин
спекторов управления культуры, До
ма народного творчества, областной 
библиотеки, методического кабинета, 
районных отделов культуры . В кол
хозах и  совхозах, и  в первую оче
редь в опытно-показательных хозяй
ствах, необходимо создавать советы 
культуры  по координации всей куль
турно-просветительной работы.

Долг работников культуры , пар
тийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций —  оказывать все
мерную помощь и  поддержку активи
стам, работающим на общественных 
началах, надо организовать для них 
учебу на специальных курсах, по
мочь в овладении навыками куль
турно-просветительной работы.

Рассматривая отчеты учреждений 
культуры  перед населением ка к  одно 
из важных средств привлечения об»

щесгвенности к  куль
турному строительству, 
надо обеспечивать тща
тельную подготовку от
четов и выборов советов 
клубов, библиотек, му
зеев, парков, кинотеат
ров. Наряду с отчетами 
учреждений культуры, 
следует на районных 
активах и собраниях ин
теллигенции провести 
отчеты районных отделов 
культуры и выборы рай
онных общественных со
ветов по вопросам куль
туры.

Широкое развитие об
щественных начал в дея
тельности органов и уч
реждений культуры  воз
можно только при боль
шой организаторской ра
боте, при умелом соче
тании деятельности орга
нов культуры  с творче
ской инициативой масс.

Наши интервью ТОМСКУ—
вычислительный центр

Электронная вычислительная 
техника и автоматика находят все 
большее применение в народном 
хозяйстве страны. Роль их осо
бенно возрастет в ходе претворе
ния в жизнь решений X X II съезда 
КПСС. Это хорошо понимают науч
ные сотрудники кафедры и лабо
ратории электронной вычислитель
ной техники и автоматики Сибир- 
екого физико-технического инсти
тута. Как сообщил заведующий 
кафедрой Ф. П. Тарасенко, здесь 
намечены обширные планы по раз
работке методов использования 
электронной вычислительной тех
ники и автоматики в производстве.

—  Одной из ближайших наших 
задач,— сказал Феликс Петрович, 
—  является создание вычисли
тельного центра в Томске. Это 
позволит расширить связи с пред
приятиями Томского совнархоза 
путем разрешения нуж ны х им 
технических и научных проблем, 
проведения статистических и бух
галтерских расчетов и т. д.

Уже сейчас между работниками 
института и рядом предприятий 
установились деловые контакты . С 
предприятий Кемерово, Барнаула 
и других городов приезжают в 
Томск на консультации. Так, ке-

меровчане получили ответ на ин
тересующий их вопрос по приме
нению вычислительных машин 
для автоматического управления 
шахтами. В ближайшее время кан 
дидат физико-математических на
у к  Геннадий Алексеевич Медведев 
поедет туда и примет непосред
ственное участие в решении воз
никш их на производстве проблем.

Научные сотрудники кафедры и 
лаборатории ведут интенсивную 
научную деятельность. В част
ности, широкое признание по
лучили методы анализа и синтеза 
цифровых автоматов, предложен
ные и разработанные кандидатом 
физико-математических наук Ар
кадием Дмитриевичем Закревским. 
Этими методами пользуются сейчас 
в ряде московских, ленинградских 
и других научно-исследователь
ских институтов при разработке 
новых вычислительных устройств.

На предстоящей Всесоюзной 
конференции (в  1962  году) по 
теории релейных схем из 40 док
ладов пять будут делать томские 
ученые. .

За два с небольшим года со дня 
создания лаборатории, а позднее 
—  кафедры электронно-вычисли

тельной техники и  автоматики со-

Бригада токарей Ни
ны Чекмашовой с Том
ского подшипникового 
завода соревнуется за звание 
коллектива коммунистического 
труда. Члены бригады решили 
давать не меньше 115 процен
тов нормы в смену и успешно 
выполняют свои обязательства.

На снимке; руководитель пе
редовой бригады токарей под
шипникового завода Н. Чекма- 
шова.

Фото К. Константинова.

В М и н и с т е р с т в е  
иностранных дел СССР

27 ноября Министерство иностран
ных дел СССР сделало посольству 
США в Москве следующее заявление:

«Министерство иностранных дел 
СССР считает необходимым обратить 
внимание посольства США в СССР на 
нижеследующее:

компетентными советскими орга
нами установлено, что туристы ФРГ 
Адольф Вернер, 1910  года рожде- 
ігая, и  Хермина Вернер, 1916  года 
рождения, совершавшие туристиче
скую поездку на автомашине по Со
ветскому Союзу, занимались сбором 
разведывательных данных.

2 сентября с. г . супруги Вернер 
были пойманы с поличным в районе 
расположения воинской части под 
Киевом. Лри этом у  них обнаружены 
технические средства ведения ви

зуальной разведки и  средства тай
нописи.

Материалами следствия установле
но, что Адольф Вернер был завербован 
в августе 196 0  года сотрудником 
американской разведки неким Алом 
Джонсоном (он же Бауер). На сред
ства, полученные от американской 
разведки через Джонсона, Вернер 
был подготовлен для поездки в СССР, 
с целью выпо.інення разведыватель
ного задания.

В связи с этим МИД СССР, в соот
ветствии с поручением, обращает 
внимание посольства США в СССР 
на недопустимые действия американ
ских разведывательных органов и 
настаивает на принятии правитель
ством США решительных мер к  пре
кращению использования туризма в 
шпионских целях против СССР».

СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ
В Парабели состоялся семинар 

пропагандистов. Его участники про
слушали лекции на темы» «XXII 
съезд КПСС —  съезд строителей 
коммунизма», «Переход от капита
лизма к  коммунизму —  основное

содержание современной эпохи», 
«Создание материально-технической 
базы коммунизма —  главная эконо
мическая задача».

На семинаре пропагандисты обме- 
аадись одытом.

Е. ДЕЕВ.

Нужно механизировать 
вывозку местных удобрений

к 5 ДЕКАБРЯ
Механизаторы первой и второй 

бригад колхоза «Красное знамя» 
Шегарского района успешно ре
монтируют сельскохозяйственный 
инвентарь и технику. Люди тру
дятся с большим подъемом. Тепло 
отзываются колхозники о работе 
механизаторов М, Яблова, 
А. Грудинко, И. Прохоренко. 
М. Ламеко. Они со своими товари
щами отремонтировали и постави
ли на линейку готовности шесть 
тракторных плутов из девяти, че
тыре сеялки из восьми, две сцеп
ки . два лущильника, два культи
ватора, три комбайна.

Механизаторы сельхозартели 
«Красное знамя» обратились с 
призывом к  механизаторам района 
—  завершить ремонт прицепных 
машин к  5 декабря —  Дню кон
ституции.

Комбайнеры И. Прохоренко и 
М. Тараза^ова первыми в колхозе 
подготовили свои машины. Теперь 
они помогают товарищам. И. Про
хоренко ремонтирует сельскохо
зяйственный инвентарь, а М. Тара- 
занова возглавляет бригаду на 
сортировке семенного материала.

Н . Р А С П У Т И Н .

В Программе КПСС ставихся зада
ча у'велитать общий объем продук
ции сельского хозяйства за 10 лет 
примерно в 2 ,5  раза, а за 20 лет— в 
3,5 раза. Подъем сельскохозяйствен
ного производства будет обеспечен 
путем достижения на основе науки и 
передового опыта во всех колхозах и 
совхозах высокой культуры земледе
лия и животноводства, резкого повы
шения урожайности всех культур и 
Увеличения выхода продукции с каж 
дого гектара при наименьших затра
тах труда и средств.

Одним из основных источников 
повышения урожайности сельскохо
зяйственных культур является широ
кое применение удобрений.

В каждом хозяйстве необходимо 
увеличивать вывозку на поля пере
гноя и навоза.

Работа эта трудоемкая, тем более 
если она проводи?ея без машин и 
механизмов.

Возьмем, для примера, Тунгусов- 
ский совхоз Молчановского района. 
Рабочим этого совхоза надо вывезти 
на поля под посевы только кукурузы  
и картофеля в 1962  году 18.000  
тонн навоза. Для погрузки и  разгруз
ки  вручную этого количества удоб
рений потребуется 7 .200  человеко
дней! В прошлом году в Тунгусов- 
ском совхозе из-за этого вообще не 
стали вывозить навоз на поля. И 
это привело к  тому, что урожай ку^ 
курузы  здесь собрали всего по... 35 
центнеров с гектара.

трудникаии этих коллективов вы
полнено много крупны х работ, 
опубликовано свыше 40 научных 
статей.

Недавно вышел в свет подго
товленный здесь первый сборник 
под названием «Вычислительная 
техника. Автоматика. Теория ин
формации». Сдан в печать второй 
и готовится третий сборник.

Работники кафедры готовят 
учебные пособия. Ф. П. Тарасенко 
закончил учебное пособие по кур 
су теории информации. В пред
стоящем году намечает завершить 
работу над учебным пособием по 
курсу теории релейных схем А. Д. 
Закревский. Г. А. Медведев пишет 
монографию об анализе случайных 
воздействий на радиосхемы.

К  работе по программированию 
вычислительных задач широко 
привлекаются студенты старших 
курсов. В прошлом году, напрц- 
мер, студенты тт. Новоселов, Ост
ровский, Бутаков. Кирюхин вы
полнили работу по программиро
ванию методов синтеза минималь
ных логических схем. Ка к  извест
но, сложную логическую схему 
можно реализовать различными 
способами. Задача состоит в том. 
чтобы выбрать схему с наимень-

Нужно механизировать работы. 
В совхозе «Молчановский» Мол
чановского района в этом году созда
на комплексная бригада по вывозке 
перегноя на поля во главе с Н. И. 
Кузьменко. За бригадой закреплены 
3 бульдозера, универсальная рама —  
погрузчик РУ-0 ,5 , навешенная на 
трактор «ДТ-54», и  7 тракторов «Бе
ларусь» с саморазгружающимися од
ноосными тележками «ДТС -3». Ру
ководители совхоза, старший агроном,, 
опытно-показательного хозяйства 
Карыпов Н. В. заранее побеспокои
лись о том, чтобы весь перегной сло
жить в бурты. С осени было сбурто- 
вано около 10.000  тонн церегноя.

Когда окончились основные сель
скохозяйственные работы, началась 
вывозка перегноя на поля. Труд в 
бригаде организован так. Тракторист 
А. Бендер на тракторе «ДТ-54А», с 
универсальной рамой Р У-0,5  грузит 
перегной в тракторные теле.жки. Вре
мя погрузки одной тележки —  3 — 4 
минуты. Тележки подходят конвейе
ром. Время погрузки семи тележек 
—  2 5 — 30 минут. За это время пер
вый нагруженный трактор успевает 
разгрузиться на поле, которое нахо
дится на расстояний четырех кило
метров от фермы, и возвратиться об
ратно. Разгрузка одной тракторной 
тележки занимает 2 — 3 минуты.

На вывозку 100  торн навоза брига
да затрачивает 6 человеко-дней —  
в 7 раз меньше, чем при конно-руч
ной вывозке.

В совхозе «Томский»' Томского 
района на вывозке навоза механиза
торы применяют так называемые 
«пены». «Пена» ^  это большой ме
таллический лист размером прибли
зительно 4 X 6  метров, имеющий две 
проушины, за которые он тросом при
цепляется к  трактору.

В Томском совхозе внедрено без
привязное содержание скота, поэтому 
очистка коровников от навоза произ
водится здесь’ бульдозером. Во время 
очистки навоз наваливается бульдо
зером на металлический лист и  затем 
вывозится на нем на поля. За один 
раз можно вывезти 4 — 5 тонн наво
за. На поле трактор круто развора
чивается, и  удобрения сваливаются.

При такой организации труда один 
тракторист выполняет все работы. 
Затраты труда на вьгоозку удобрений 
очень невелики. Используя механи
зированную вывозку навоза, рабочие 
Томского совхоза за 20 дней ноября 
вывезли 1 .586 тонн навоза.

Еак быть, если в хозяйстве нет ни 
универсальной рамы Р У-0,5, ни ли
стового железа для изготовления 
«пен»? Вывозку удобрений можно 
механизировать и при отсутствии 
специальных погрузочных механиз
мов.

Во всех совхозах области имеется 
достаточное на первый случай коли
чество бульдозерных лопат, навешен
ных на тракторы «С-80» и «ДТ-54». 
Пми можно грузить навоз в самосва
лы, тракторные тележки, сани иля 
автомашины. Например, в совхозах 
«Томский», «Тахтамышевский» Том
ского района очень хорошо освоили 
этот метод погрузки удобрений с по
мощью передвижной эстакады.

Эстакада ь -  сооружение, изготов
ленное из леса или металлических 
балок с настилом в виде помоста, на
клоненного под углом в одну сторону. 
Бульдозер двигает навоз по эстакаде 
впереди себя. Под помостом с др>той 
стороны эстакады стоят тракторные 
сани или самосвал. Когда лопата под
ходит в  торцу настила, весь нав&а- 
сваливается в кузов. В этом случае 
время погрузки самосвала или саней 
не превышает 4 — 5 минут.

Перегной можно грузить также и 
грейдерным погрузчиком «ПГ-а5», 

Чтобы избавиться от ручной раз
грузки  удобрений, в кузове автома
шины укладывается плаха, за кото
рую цепляется трос. Трактор или 
другая автомашина тянет за конец 
троса и  сваливает навоз на поле.

У  тракторных саней следует делать 
один борт откидной, а второй подвиж
ный. Подвижный борт крепится вер
тикальным штырем с одного заднего 
конца. На свободный конец одевается 
трос. Отцепив сани, трактором тянут 
за трос поворачивающийся борт и 
сгружают перегной на поле.

Важно, чтобы погрузочные и тран
спортные средства были закреплены 
за одной бригадой. За месяц механи
зированная бригада может вывезти до 
4 .0 0 0 — 5 .000  тонн навоза, а за зиму 
—  до 1 5 .0 00 — 2 0.000  тонн.

Весной, после того ка к  кучи  наво
за растают, их растаскивают по полы 
специальной волокушей, сделанной 
из рельсов или брусьев сцепки 
«С-11». Брусья волокуши делаются в 
виде трапеции,

В некоторых колхозах трудно соз
дать комплексную механизированную 
бригаду по вывозке удобрений. В 
этом случае заботу об организация 
таких бригад до.іжны взять на себя 
работники районных отделений объе
динения «Сельхозтехника». Создан
ная при районном отделении «Сель- 
хбзтехннка» механизированная брига
да по вывозке удобрений должна об
служивать колхозы района до специ
альному графику, утвержденному со
ветом объединения и.ти райисполко
мом.

м. шокин,
главный инженер треста сов
хозов. нештатный сотрудник 
сельскохозяйственного отдела 
редакции.

шим числом элементов. Студенты 
разработали методы, которые поз
воляют с помощью универсальных 
вычислительных машин проекти
ровать схемы с приемлемо малым 
числом элементов. Эта работа бы
ла представлена на всесоюзный 
конкурс на лучшую студенческую 
научную работу и была отмечена 
медалью. Сейчас трое из этих то
варищей, окончив институт, оста
лись при кафедре и продолжают 
работу в том же направлении.

У  коллектива кафедры и  лабо
ратории завязались связи с  Си
бирским отделением Академии 
наук СССР —  ка к  по научной, так 
и по учебной работе. В Томск 
приезжали работники института

После выступления газеты , Красное знамя'’

„Командировка за халтурой"

На снимке: за пультом улрав' 
пения универсальной электрон
ной вычислительной машины 
«Урал» ассистент В. В. Кирю
хин (справа) и инженер про
блемной лаборатории счетных 
решающих устройств В. Г. Но
воселов. Стоит старший науч
ный сотрудник кафедры элек
тронной вычислительной тех
ники и автоматики А. Д. За- 
кревскнй.

Фото к. Багаевой.

Так назывался материал, опуб
ликованный в нашей газете 23 
июля с. г. В нем критиковался ин
женер областного управления бы
тового обслуживания населения 
В. Рядовой, который использовал* 
служебную командировку для лич
ных целей. Начальник управле
ния Л. Постнов сообщил редакции, 
что за неправильные действия 
В. Рядовому объявлен выговор.

Признав виновность В.; Рядово
го, тов. Постнов вместе с тем 
пытается обвинить автора в не
объективности. Фактов, подтверж
дающих это обвинение, нет, по
этому тов. Постнов решил прибег
нуть к помощи вымысла. «Утвер
ждать, — пиі.:ег он, — что тов. 
Рядовой взял крцй кодіюма

циально только затем, чтобы изго
товить его для себя чужими рука
ми, нет оснований». Но автор это
го и не утверждал, тов. Постнов! 
В корреспонденция об этом нет ни 
слова. Хотя и такой факт имел ме
сто. Q6 этові, противореча самому 
себе, вы сами сообщили нам в 
своем ответе:

«По свидетельству работников 
Каргасокского комбината бытового 
обслуживания, этот костюм в по
рядке практических занятий цо- 
шивался рабочими комбината и са
мим тов. Рядовым».

Значит, «чужие руки» все-таки 
участвовали в изготовлении ко
стюма тов. Рядовому?

Не сходятся у вас коіщы с KQI"
Пастцові
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П А М Я ТИ  
В. и. Ленина

ВАРШАВА. 25 ноября. (ТАСС). 
В будущем году исполняется 50-я 
годовщина со времени пребывания 
В. И. Ленина в Польше. В настоя
щее время разрабатывается про- 
гра.мма празднования «ленинских 
дней» в связи с этой годовщиной. 
Целью программы, сообщает Поль
ское агентство печати (ПАП), яв
ляется широкое ознаЯомление 
польской общественности с дея
тельностью В. И. Ленина во время 
его пребывания в Польше.

В течение двух лет (1912— 
1914 гг.) В. И. Ленин руководил 
из Кракова и Поронино деятель
ностью партии, готовил ее к реши
тельной борьбе за власть. Здесь 
он написал ряд трудов, имеющих 
исключительное значение для все
го коммунистического движения.

Под руководством института ис
тории партии при ЦК Польской 
объединенной рабочей партии под
готовку к предстоящим «ленинским 
дням» ведет ряд научных институ
тов. Особую роль в этой работе иг
рают три существующих в Польше 
музея имени В. И. Ленина: Цент
ральный музей имени В. И. Ленина 
в Варшаве, музеи в Кракове и в 
Поронино. Центральный музей им. 
В. И. Ленина готовит выставку 
«В. И. Ленин и польское револю
ционное движение».

„П у т ь  к счастью всех народов**
РИМ. 24 ноября:. Корр. ТАСС 

А. Красиков передает: «Москов
ский съезд» — эти* два слова по- 
прежнему не сходят с уст итальян
цев. Грандиозные перспективы, 
которые открывает перед советски
ми людьми принятая' съездом про
грамма строительства коммунизма, 
проиѳвели глубокое впечатление 
на общественность Италии.

Пытаясь ослабить это впечатле
ние, реакционная печать развер
нула широкую антисоветскую кам
панию, изо дня в девь публикуя 
клеветнические измышления с 
первой в мире стране социализма 
Крупнейшая буржуазаіая партия 
страны — христианскю-демократи 
ческая — мобилизовала 250 тысяч 
своих членов на актісвную агита
ционную работу в массах, стремясь 
отвлечь их от идеалов коммунизма 
щедрыми обещаниями: благополу
чия в условиях капитализма.

Напуганные ростом популярно
сти социалистических идей, идео
логи буржуазии поспешили прове
сти в Италии международное сове
щание по обмену опытом антисо
ветской пропаганды. Собравшиеся

Риме черносотенцы из США. 
Англии. Франции, Западной Гер
мании, Италии и других стран за
седали несколько дней, однако так 
и не смогли сформулировать об-

Национальный конгресс 
мира Великобритании
26 ноября в Лондоне закончился 

продолжавшийся два дня Нацио
нальный конгресс мира Великобри
тании. созванный по инициативе 
Английского ко.митета защиты ми
ра.

С кратким вступительным сло
вом к собравшимся обратился 
председатель исполкома Англий
ского комитета защиты мира Гор
дон Шаффер. Дальнейшее усиле
ние борьбы за мир, подчеркнул он, 
особенно важно сейчас, когда про
должается гонка ядерных вооруже
ний. Он заявил, что все большее 
число людей понимает, куда ведет 
эта политика, и указал на важность 
крепить единство всех сил, веду
щих борьбу за мир.

Профессор Лондонского универ
ситета. известный физик Эрик Бу- 
роп коснулся деятельности англий
ских сторонников мира за послед
ние годы. Он указал на страшную 
опасность, которой чревата для 
Англии гонка ядерных вооруже
ний- Мы должны, сказал он. на
править наши усилия для борьбы 
против такой политики английского 
правительства. Буроп подчеркнул, 
что прекращения испытаний нужно 
добиваться в рамках всеобщего и 
полного разоружения. В заключе
ние он указал на необходимость 
путем переговоров добиться всеоб
щего и полного разоружения, уре
гулировать германский и западно- 
берлинский вопросы. Свою речь 
под бурные аплодисменты зала Бу
роп закончил словами: «НетІ —
войне из-за Берлина».

Тепло встретили ' делегаты кон
гресса видного борца за мир из За
падной Германии профессора 
Вюрцбургского университета
Шнейдера, который заявил, что на
род Западной Германии так же, 
как и народы других стран, хочет 
мира. В своей речи Шней
дер подчеркнул необходимость 
скорейшего урегулирования гер
манского вопроса. Он ука
зал в этой связи на большое 
значение заключения мирного до
говора с двумя германскими госу
дарствами. Германский вопрос, под
черкнул Шнейдер, может быть ре
шен только на базе мирного сосу
ществования.

От имени Всемирного Совета 
Мира генеральный секретарь Все
мирного Совета Мира Айвор Мон
тегю вручил золотую медаль ху
дожнику Хоутону, который подго
товил выставку «Мир без войны» 
пр книге известного, ученого и вид
ного общественного деятеля про
фессора Бернала. Эта выставка, 
которая была экспонирована в за
ле заседаний конгресса, с успехом 
демонстрировалась во многих горо
дах Англии, а также за границей.

В самом начале утреннего засе
дания конгресса 26 ноября предсе
дательствующий видный англий
ский ученый д-р Синг огласил при
ветствие Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева, по
желавшего английским сторонни
кам мира успеха в благородном де
ле борьбы за мир. Приветственное 
послание Н. С. Хрущева делегаты 
встретили бурными, продолжитель
ными аплодисментами, оно произ
вело на присутствовавших большое 
впечатление. Один из делегатов 
при общем одобрении предложил 
президиуму конгресса размножить 
этот документ и раздать делегатам. 
Следует отметить, что из числа ру
ководителей великих держав кон
гресс приветствовал только Н. С. 
Хрущев.

Выступивший на заседании кон
гресса президент-исполнитель 
Всемирного Совета Мира извест
ный ученый профессор Джон Бер
нал остановился на современном 
международном положении и зада
чах движения за мир. Бернал под
черкнул, что опасность миру исхо
дит сейчас из Центральной Евро
пы. поскольку западные державы 
отказываются путем разумных пе
реговоров с Советским Союзом сов
местными усилиями ликвидировать 
последствия второй мировой вой
ны. Он особо отметил, что реше
ние западноберлинской проблемы

нельзя отделить от приз«ания ГДР 
и границы по Одеру —. Нейссе.

Бернал сообщил делегатам кон
гресса, что он получил ответ 
Н. С. Хрущева на свое обращение 
к главам правительств четырех ве
ликих держав — СССР, США, 
Англии и Франции — по вопросу 
о разоружении и прекращении 
ядерных испытаний. Оратор озна
комил делегатов с содержанием от
ветного послания Н. С. Хрущева, 
в котором четко и предельно ясно 
излагается позиция Советского пра
вительства по таким вопросам, как 
всеобщее и полное разоружение и 
прекращение испытаний ядерного 
оружия.

Бернал призвал всех сторонни
ков мира привлечь в свои ряды как 
можно больше людей из профсою
зов и лейбористской партии и еще 
больше активизировать борьбу за 
мир и разоружение, против угрозы 
ядерной войны.

Выступавшие на конгрессе де
легаты рассказывали о том, как 
английские сторонники мира в 
Шотландии, Уэльсе и в других 
районах ведут активную борьбу за 
мир, против размещения американ
ских подводных jfiJdoK С'ракетами 
«Поларис» и частей бундесвера на 
Британских островах;' за лгарное 
урегулирование германской про
блемы.

Делегаты Национального кон
гресса мира Великобритании из
брали Генеральный совет комите
та защиты мира. Они единодушно 
одобрили резолюцию, в которой из
лагаются политические цели дви
жения сторонников мира. В этой 
резолюции осуждается политика 
ядерной стратегии и военных бло
ков и указывается на опасность 
западногерманского милитаризма, 
который «может ввергнуть мир в 
войну».

«Германия, — говорится в ре
золюции, — не должна получить 
ядерное оружие ни прямым, ни 
косвенным путем».

Конгресс высказался за призна
ние нынешних германских границ 
и двух существующих ныне гер
манских государств.

В резолюции подчеркивается, 
что размещение иностранных воен
ных баз в Англии и в других го
сударствах создает опасность для 
мира. Конгресс высказался за лик
видацию этих баз, за запрещение 
испытаний всех видов ядерного 
оружия, за всеобщее разоружение, 
за ликвидацию колониализма.

Конгресс призвал английских 
сторонников мира приложить все 
силы, чтобы предотвратить опас
ность войны и обеспечить прочный 
мир.

В другой резолюции говорится о 
практических мероприятиях анг
лийских борцов за мир, которые 
будут добиваться изменения ны
нешней внешней политики прави
тельства Англии: направление де
легаций к членам парламента, про
ведение недели борьбы за разору
жение, демонстраций и митингов, 
проведение национального конгрес
са молодых борцов за мир и т. д.

Затем делегаты конгресса одоб
рили обращение Международной 
конференции представителей обще
ственности 20  стран мира, состояв
шейся в Лондоне в сентябре этого 
года, к правительствам и народам 
мира. В этом обращении, как изве
стно. содержался призыв немедлен
но приступить к переговорам для 
решения германской и западнобер
линской проблем на основе призна
ния реально сложившейся обста
новки в Европе, а также к заклю
чению соглашения о всеобщем и 
полном разоружении.

(ТАСС).

щую платформу, которую они мог
ли бы противопоставить Програм
ме КПСС. Они выступили за сроч
ную координацию всей антисовет
ской пропагандистской и диверси
онно-подрывной работы в рамках 
особого международного органа, 
который должен финансироваться 
правительствами западных держав.

«Плакали их денежки, — зая
вил корреспонденту ТАСС рабо
чий. строитель Ренато Масса, •— 
прошли те времена, когда империа
листам удавалось крепко держать 
в своих руках общественное мне
ние стран Запада. Теперь люди 
многому научились, и главное для 
них — не слова, а факты. Факты 
же говорят сами за себя, показы
вая, что путь, начертанный Ком
мунистической партией Советского 
Союза, — это путь к миру, благо
получию и счастью всех народов 
нашей планеты».

Великое историческое значение 
XXII съезда КПСС глубоко осоз
нано самыми широкими слоями 
итальянской общественности. Об 
этом свидетельствуют, в частности, 
заявления, сделанные корреспон
денту ТАСС представителями раз
личных политических и обществен
ных организаций Италии. XXII 
съезд КПСС, сказал генераль
ный секретарь итальянской социа
листической федерации молодежи 
Винченцо Бальцамо, наложит 
свой отпечаток на целую ис
торическую эпоху. Он от
крывает перед советским обще
ством, добившимся за 40 лет вы
дающихся успехов в экономиче
ской, научной и культурной обла
стях. новые бескрайние горизонты. 
20-летняя программа, которая бы
ла одобрена съездом, означает не 
только достижение более высокого

жизненного уровня народных масс 
и победу нового над старым. Она 
означает также полное и решитель
ное осуществление социалистиче
ской демократии, приводящей всех 
трудящихся, весь народ к еще бо
лее широкому и полному участию 
в политической и экономической 
жизни страны. Тем самым под
тверждается. что советское обще
ство построено на крепкой, твер
дой основе: Социалистическое го
сударство, сказал Бальцамо, ста
новится государством всего наро
да, способным создать новый тип 
человека и гражданина.

С этим мнением соглашается 
член Центрального Комитета 
Итальянской социалистической 
партии Эмилио Луссу. «XXII съезд 
КПСС, говорит он, — это од
но из величайших исторических 
событий нашего времени. Его вьг 
воды глубоко соответствуют курсу 
и решениям XX съезда и на прак
тике проводят их в жизнь. XXII 
съезд — это осуществление наме
ченного курса. Он имеет огромное 
историческое значение, свидетель
ствуя о том, что никому не удаст
ся свернуть партию с выбранно
го ені пути».

Генеральный секретарь «Италь- 
яііского движеция за мир» сенатор 
Велио Спано подчеркнул значение 
XXII съезда КПСС для дальней
шего усиления борьбы против опас
ности новой войны. Простым лю 
дям нашей планеты, заявил он, 
стало еще легче распознать лжи
вость домыслов об «агрессивно
сти» СССР. Велио Спано призвал 
западные страны к мирному со
ревнованию с СССР в экономиче
ской области и к отказу от «холод
ной войны».

в ПОЛИТИЧЕСКОМ 
КОМИТЕТЕ

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. Спе
циальный корреспондент ТА(5с 
Н. Туркатенко передает:

От скорейшего решения главной 
проблемы современности — про
блемы разоружения — зависит бу
дущее всего человечества — этот 
вывод настойчиво звучит в выступ
лениях подавляющего большинства 
делегатов в ходе обсуждения воп
роса о разоружении в Политиче
ском комитете XVI сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. Дискус
сия по этому вопросу продолжает
ся уже около двух недель. В числе 
документов, обсуждаемых делега
тами, — «Основные положения до
говора о всеобщем и п о л ііо м  раз
оружении», выдвинутые Председа
телем Совета Министров СССР 
Н. С. на XV ' б^ё'сии
Генеральной Ассамблеи, меморан
дум правительства СССР о мерах, 
направленных на разрядку между
народной напряженности, укрепле
ние доверия между государствами 
и содействующих всеобщему и 
полному разоружению, совместное 
заявление СССР и США о согла
сованных принципах для перегово
ров по разоружению и другие.

В ходе обсуждения этих доку
ментов особый интерес многие 
делегации проявляют к советским 
предложениям, содержащим кон
кретные меры по осуществлению 
всеобщего и полного разоружения 
при эффективном международном 
контроле.

Советские предложения, заявил 
на вчерашнем заседании Полити
ческого комитета делегат Польши 
Виневич, являются всеобъемлю
щим планом, учитывающим ны
нешнюю обстановку. Он выразил 
мнение, что советские предложе
ния должны быть основой для 
дальнейших переговоров по вопро
су о разоружении. Представитель 
Польши критиковал американские 
предложения, которые, по его сло-

вам, не могут обеспечить быстрого 
прогресса в деле решения пробле

м ы  разоружения.
Виневич подчеркнул необходи

мость участия неприсоединивших
ся стран во всяких будущих пере
говорах по разоружению и вновь 
привлек внимание делегатов к пла
ну Рапацкого, осуществление кото
рого помогло бы созданию благо
приятных условий для переговоров 
по разоружению.

Он поддержал проект резолю
ции о предотвращении распростра
нения ядерного оружия.'

Огромный интерес делегатов вы
звало заявление советского прави
тельства в связи с возобновлением 
переговоров по вопросу о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия, которое было зачитано на се
годняшнем заседании комитета со
ветским делегатом Л. И. Менделе- 
вичем.

Заявление Советского прави
тельства, заявил в своем выступле
нии представитель Гвинеи Диалло 
Телли, дает нам новую надежду.

Подчеркнув, что решение прО' 
блемы разоружения является од
ной из важнейших задач, стоящих 
перед ООН и всем человечеством, 
Диалло Телли указал на необходи
мость участия в переговорах по 
разоружению КНР и неприсоеди
нившихся стран.

По мнению делегата Гвинеи, 
программа разоружения должна 
включать ликвидацию всех воору
женных сил, всех иностранных 
военных баз, всех видов вооруже
ния, всех военных предприятий, 
всех военных органов, всех воен
ных учебных заведений. Он под
черкнул, что американские предло
жения по разоружению «слишком 
узки» для того, чтобы быть эффек
тивными.

В ходе вчерашнего заседания 
первого комитета выступили также 
делегат Швеции и чанкайшист.

Гредия-ракетно-ядерный плацдарм НАТО
АФИНЫ. 24 ноября. (ТАСС). 

Греческая печать публикует сооб
щение о заявлении американского 
полковника Риппла, занимающего 
важный пост в НАТО, который на 
совещании американских и турец
ких военных представителей в Из
мире подтвердил, что Греция и 
Турция располагают атомным ору
жием. Он заявил также, что в слу
чае войны это оружие будет ис
пользовано против СССР и других 
социалистических стран.

В политических кругах Афин, 
пишет газета «Анексартитос тн- 
ііос», это заявление расценено как 
доказательство того, что Греция 
служит ракетно-ядерным плацдар
мом НАТО, используемым против 
социалистических стран. Амери

канский полковник был конкретен, 
пишет газета. Силы НАТО готовы 
нанести удар по советской терри
тории из Греции. Это означает, 
что в Греции имеются ракетные 
базы и склады атомного оружия 
НАТО, в то время как греческий 
премьер-министр Караманлис заве
рял, что таких баз нет.

Газета «Этнос» пишет, что заяв
ление Риппла вызывает по мень
шей мере удивление, поскольку до 
сих пор официально говорилось, 
что в Греции нет складов атомно
го оружия.

«Этнос», «Атенаики», «Неа» и 
другие газеты требуют от грече
ского правительства объяснений в 
связи с заявлением Риппла.

Бывшие гитлеровцы награждены 
американскими орденами

БОНН. 27 ноября. (ТАСС). Быв
ший гитлеровский генерал-полков
ник Гальдер, занимавший на про
тяжении нескольких лет пост на-

Прибы ти е с ов е тс к ой  д е л е га ц и и  на совещ ание 
т р е х  д ерж ав

ЖЕНЕВА. 28 ноября. (ТАСС). 
Вчера в Женеву прибыла совет
ская делегация на совещание трех 
держав о прекращении испытаний 
ядерного оружия, возглавляемая 
С. К. Царапкиным. Глава совет
ской делегации ответил на ряд воп
росов журналистов, прибывших на 
аэродром для встречи делегации 
СССР,

Делегации Великобритании и 
Соединенных Штатов Америки 
уже прибыли в Женеву 26 ноября.

Заседания совещания трех дер
жав о прекращении испытаний 
ядерного оружия возобновятся се
годня во Дворце наций в 17.00 по 
московскому времени.

чальника генерального штаба фа
шистского вермахта, награжден 
одним из высших американских ор
денов.

Гальдер получил награду из рук 
начальника штаба вооруженных 
сил США в Европе генерала Дол 
мэна. При вручении ордена Дол- 
МЭН отметил «заслуги» бывшего 
гитлеровского генерал-полковника 
в укреплении «немецко-американ
ских отношений».

Две недели назад одним из выс
ших американских орденов был на
гражден командующий западногср 
канскими ВВС бывший гитлеров 
ский генерал Каммхубер.

Большой спортивный 
праздник в Томске

700 участников 
эстафетных 

гонок
В минувшее, вос

кресенье томичи устре
мились по разным 
дорогам, но в од
ном направлении — в 
район поселка Степа- 
новки. Здесь состоя
лось открытие зимнего 
сезона.

.. .Территория лыж
ной базы о&цества 
«Спартак» в красоч
ном наряде. Полдень. 
Из рядов участников 
соревнования выходят 
победители прошлогод
него зимнего спортив
ного сезона. Это пред
ставители второго ре
месленного училища, 
железнодорожного тех-, 
никума. Томского поли
технического институ
та. Им . предоставлено 
почетное право — под
нять флаг нынешних 
состязаний.

12.30. Начало эста
фетных гонок. Прово
дятся они по четырем 
группам: вузы, техни
кумы. школы и ремес
ленные училища, про
мышленные предприя
тия. Есть некоторые 
особенности. Среди 
спортсменов высших 
учебных заведений за
чет производится по 
двум мужским и двум 
женским командам. 
Для лыжников — дис
танция 5X5 километ
ров, для лыжниц — 
3X5 километров.

На старте мужчины 
— участники первого 
этапа. Сперва стартуют 
спортсмены вузов и 
промышленных пред
приятий, затем — 
средних учебных заве
дений. Последние не 
успели еще скрыться в 
лесу, как старт приня
ли девушки.

Интересная борьба

разгорелась среди гон
щиков первых команд 
педагогического и по
литехнического инсти
тутов. Будущие пе
дагоги сумели выиг
рать у своих соперни
ков лишь доли секун
ды. Зато студентки-по
литехники взяли ре
ванш в эстафетных 
гонках на дистанции 
3X5 километров.

Победителем среди 
спортсменов высших 
учебных заведений вы
шел коллектив педин
ститута. В группе про
мышленных предприя
тий первое место заня
ли спортсмены Томско
го завода режущих ин
струментов. В осталь
ных группах звание 
сильнейших закрепили 
за собой прошлогодние 
победители — коман
ды Томского железно
дорожного техникума и 
ремесленного училища 
№  2 .

Лучший результат 
дня на 5-километровой 
дистанции показали по
литехник В. Прушин- 
ский (16 мин. 54 сек.) 
н представительница 
«Спартака», работница 
комбината «Художест
венный труд» Г. Ва
сильева. На 3-километ
ровой трассе ее время 
— И  мин. 47 сек.

В соревнованиях 
участвовали свыше 
700 физкультурников.

К. СТЕШЕВ.

Соревнование
смелых

Ровно в час дня на
чались соревнования 
на малом трамплине. 
Приз открытия зимне-. 
го сезона оспаривали 
семь команд коллекти
вов физкультуры обла
стного центра. Участ
вовало также более 
пятидесяти гостей — 
представители сборных

центральных советов 
«Динамо», «Буревест
ника» и «Локомотива», 
приехавшие сюда на 
учебно- тренировочные 
сборы. Так, вместе с 
томичами выступали 
москвичи и ленинград
цы. кировчане и горь
ковчане, новосибирцы 
и свердловчане, пос
ланцы Грузии.

Первая серия прыж
ков началась сразу с 
боевым задором. Выиг
рать мог только тот, 
кто лучше владел тех
никой прыжка и «хо
рошим толчком», пото
му что из-за сильного 
скольжения судейская 
коллегия решила про
водить прыжки с ниж
ней площадки разгона.

Один за одним стар
туют спортсмены. Луч- 
пшй результат по дли
не прыжка среди то
мичей — у ветерана 
лыжного спорта Н. Те
терина — мастера 
спорта. 36 метров. Но 
падение в радиусе го
ры приѵземления снизи
ло оценку. Однако в 
последующих сериях 
прыжков Н. Тетерин 
сумел показать ре
зультаты — 39 и 41,5 
метра. Это обеспечило 
ему первое место, f

Вторым призером 
стал молодой томский 
прыгун, студент педин
ститута Л. Лещенко.

В командном зачете 
победителями вышли 
прыгуны Томского от
деления Омского ин
ститута инженеров же
лезнодорожного тран
спорта (тренер А. Ива
нов). На втором месте 
— спартаковцы, на 
третьем — команда об
щества «Труд».

Лучшими среди го
стей оказались дина
мовцы: мастер спорта 
тов. Шибаев, тов. Гу
сев, тов. Заколюкин.

Первые старты пры

гунов на лыжах е 
трамплина показали, 
что этот вид спорта сре
ди томичей становится 
все более массовым и 
что его энтузиасты по
вышают свое мастер
ство. Жаль только, что 
соревнования были не
сколько омрачены пло
хой подготовкой трам
плина. Хозяева его не 
сумели обеспечить ра- • 
боту радиосети.
Н. ПОТАПОЧКИН, 

главный судья 
соревнований.

В борьбу 
вступают 

хоккеисты
На стадионе «Дина

мо» состоялся розы
грыш приза открытия 
сезона по хоккею с 
мячом. После парада 
начались соревнования 
в эстафетном беге с 
клюшкой. Быстрее 
всех преодолели дис

танцию члены команды 
«Строитель».

Семь лучших кол
лективов были допуще
ны к соревнованиям по 
сокращенному време
ни. В финале встрети
лись хоккеисты Том
ской карандашной фаб
рики и «Строителя».

Только к концу иг
ры фабричным спорт
сменам удалось забить 
единственный мяч в 
ворота соперников и 
добиться победы с ми
нимальным счетом 1 :0 .

Победителям были 
вручены переходя
щий приз и диплом 
первой степени.

Встречи по хоккею 
с шайбой не состоя
лись по вине директора 
стадиона «Труд» тов. 
Кайча, который не по
заботился об освеще
нии ледяного поля.

В. ПОПЕЛЬ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
29 ноября 1961 г., в 7 часов ве

чера. в Томском межсоюзном клубе 
состоится очередное занятие на
родного университета здоровья. 
Темы лекций: «Современные мето- 
дк лечения некоторых заболева
ний легких» (читает профессор 
Д. Д. Яблоков): <Хи£>ургические
методы лечения некоторых заболе
ваний легких» (читает профессор 
С. П. Ходкевич).

29 ноября 1961 года, в 7 часов 
вечера, в помещении областного 
лектория (г. Томск, проспект име
ни Ленина. 75) бюро группы чле
нов Общества по распространению 
пблйтйчёскйх и научных знаний 
«Теплопроекта» и «Томгипро- 

тематический, .ве: 
чер на тему: «Коммунизм — зна
мя эпохи». На вечере выступит де
легат XXII съезда КПСС профес
сор доктор Л. П. Кулев.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро 

метеорологического бюро. 29 но 
ября по Томской области ожидает 
ся по северным районам неболь 
шая облачность, без .осадков, ветер 
восточный. 3—7 метров в секунду 
температура 18—23 градуса моро 

по остальной территории — об 
лачная погода с прояснениями, ме 
стами снег, ветер северо-восточ 
ный, 5—10 метров в секунду, тем 
пература 12—17 градусов мороза

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
29 ноября — «Потерянный 

сын».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ 

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Хам
за». Сеансы: 12-20, 2-25. Для де
тей — «Заре навстречу». Сеансы: 
9, 10-40. «Битва в пути» (первая 
серия). Сеансы: 4-30, 6-30. 8-30,
10-30. Зеленый зал — «Битва в 
пути» (первая серия). Сеансы: 10, 
12, 2. 4. 6 , 8 . 10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Битва в пути» 
(первая серия). Сеансы: 9. 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40. 6-35, 8-30,
10-25. Зал кинохроники — «В 
дни фестиваля», «Строки Горько
го», «17 дней в Сокольниках». Се
ансы: 10. 11-10, 12-20, 1-30, 2-40, 
3-50. 5. 6-10, 7-20, 8-30, 9-40.
Кинотеатр детского зрителя. Для 
детей — «Мишель и Мишутка». 
Сеансы: 9, 10-10, 11-20, 12-30.
1-40, 2-50, 4, 5-10. Для взрослых 
— «Граф Монте-Кристо» (вторая 
серия). Сеансы: 6-20, 8-05. Ѳ-50.

Кинотеатр имени И, Черных. 
Большой зал — «Битва в пути» 
(первая серия). Сеансы: 9-40,
11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50. 8-40,
10-30. Малый зал — «Двенадцать 
разгневанных мужчин». Сеансы: 
9-20. 11-10, 1. 2-50, 4-40, 6-30, 
8 -20 ,  10- 10 .

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Я пережил свою 
смерть». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

Дом культуры завода «Томка- 
белъ» — «Шесть превращений 
Яна Пищика». Сеансы: 4-15, 6 ,
7-40, 9-20. Дети до 16 лет не до
пускаются.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 29 ноября

12.30. Концерт «Для тех, кто 
работает в вечерней смене». 13.00. 
Новые научно-популярные филь
мы. 18.30. Для старших школьни
ков. Занятие кружка «Умелые ру
ки». 18.55. Романсы композитора 
А. Варламова. 19.10. Главы из ро
мана Даниила Гранина «Искате
ли». Читает дипломант Всероссий
ского конкурса Борис Моргунов. 
19.40. Журнал «Студенческие но
вости». 20.15. Телевизионные но
вости. 20.30. Фильм «Украинская 
рапсодия».

Объединенный совет по защите диссертаций по историческим, 
филологическим н философским наукам при Томском универси
тете объявляет, что в пятницу. 8  декабря 1961 года, в 15 часов, 
на кафедре истории СССР состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата философских наук 
Жемановым О. Н. на тему: «Диалектика производительных сил 
н производственных отношений в социалистическом обществе» 
и Новохацким Н. В. на тему: «Роль творческой инициативы ра
бочего класса в создании социалистических производственных 
отношений в СССР».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Томский горсовет и коллек
тив Томской трикотажной фаб
рики извещают о смерти депу
тата городского Совета депута
тов трудящихся, старейшей ра
ботницы фабрики

КОСОВОЙ 
Ольги Аверьяновны, 

последовавшей 26 ноября, и 
выражают соболезнование 
семье покойной.

Вынос тела 29 ноября, в 3 
часа дня, из квартиры покойной 
(г. Томск, переулок Успенский, 
1 2 . кв. 1 ).

Группа товарищей с глубо
ким прискорбием извещает о 
смерти старейшего работника

МАЛЬЦЕВА 
Петра Афанасьевича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела состоится 30 но
ября. в 15 час., из квартиры по
койного (г. Томск, переулок 
Красного пожарника, 6 . кв. 5).
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ТОМСКАЯ КОНТОРА СВЯЗИ

доводит до сведения всех клиентов, пользующихся услугамн 
связи по авансовым книжкам, что производится инвентаризация 
расчетов на 1  декабря 1961 года.

О прохождении инвентаризации каждому клиенту будет сооб- 
цсно извещением.

Организации, не прошедшие инвентаризацию расчетов до 
5 декабря 1961 года, будут лишаться возможности пользовать
ся услугами связи по авансовой книжке. 2 — 1

Научно-исследовательскому ин
ституту курортологии и физиоте
рапии па постоянную работу требу
ются: врач-днэтолог, массажист 
(или человек со средним образова
нием, желающий подготовиться па 
этой специальности), старший тех
ник-строитель, баянист, машннн- 
стка, повара, санитарки и меди
цинская сестра.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1. отдел кад
ров. 2 — 1 '

Конторе снабжения Томского уп
равления связи срочно требуется 
заведующий складом.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93 (во дворе).

2 — 1

Детскому саду Лз 51 г. Томска 
срочно требуются технички и сто
рож (женщина).

Обращаться: г. Томск, улица Ип
подромная, 4-а. 2 —1

гр-ка Руднева Валентина Денисов 
на. проживающая в г. Томске, уляие 
Каховская. 97, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Рудне
вым Анатолием Антоновичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Крым
ская. 32.

Дело будет рассвтатрнваться в Том. 
ском городском народном суде.

Гр-ка Шалагина Екатерина Иванов
на, проживающая в г, Томске, пере
улок Крестьянский. 6. возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Ша- 
лагииым Юрием Петровичем, лрожн. 
вающим в г. Кумертау БАССР.

Дело будет рассматриваться в Куч 
мертаускоы народном суде.
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